
В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных 
переводов выступлений на других языках. Поправки должны представляться только к 
текстам выступлений на языке подлинника. Они должны включаться в один из экземпляров 
отчета и направляться за подписью одного из членов соответствующей делегации на имя 
начальника Службы стенографических отчетов (Chief, Verbatim Reporting Service, room 
U-0506, verbatimrecords@un.org). Отчеты с внесенными в них поправками будут переизданы 
в электронной форме и размещены в Системе официальной документации Организации 
Объединенных Наций (http://documents.un.org).

Организация Объединенных Наций

15-10644 (R)
*1510644*

A/69/PV.85

Генеральная Ассамблея
Шестьдесят девятая сессия

85-е пленарное заседание 
Четверг, 16 апреля 2014 года, 10 ч. 00 м. 
Нью-Йорк

Официальные отчеты

Председатель: г-н Кутеса  (Уганда)

Заседание открывается в 10 ч. 10 м.

Пункт 112 повестки дня (продолжение)

Выборы для заполнения вакансий во 
вспомогательных органах и другие выборы

а) выборы двадцати членов Комитета по 
программе и координации

Записка Генерального секретаря 
(A/69/291/Add.2)

Председатель (говорит по-английски): В соот-
ветствии с решением Генеральной Ассамблеи 42/450 
от 17 декабря 1987 года, а также после представле-
ния их кандидатур Экономическим и Социальным 
Советом, Ассамблея избирает членов Комитета по 
программе и координации.

Члены Ассамблеи, вероятно, помнят о том, что 
на своем 32-м пленарном заседании, состоявшем-
ся 29 октября 2014 года, Генеральная Ассамблея 
избрала 13 членов Комитета на трехлетний срок 
полномочий, начинающийся 1 января 2015 года. 
Члены Ассамблеи, вероятно, также помнят о том, 
что на своем 68-м пленарном заседании, состояв-
шемся 10 декабря 2014 года, Генеральная Ассамблея 
избрала трех членов Комитета на трехлетний срок 
полномочий, начинающийся 1 января 2015 года. 

Кроме того, члены Ассамблеи, вероятно, помнят о 
том, что своим решением 2014/201 B от 17 ноября 
2014 года Экономический и Социальный Совет 
отложил выдвижение кандидатур одного члена от 
государств Азиатско-Тихоокеанского региона и 
трех членов от Группы западноевропейских и дру-
гих государств для избрания Генеральной Ассам-
блеей на трехлетний срок полномочий, начинаю-
щийся 1 января 2015 года.

В этой связи на рассмотрении Ассамблеи нахо-
дится записка Генерального секретаря, содержа-
щаяся в документе A/69/291/Add.2. Как отмечает-
ся в этом документе, своим решением 2015/201 B 
от 8 апреля 2015 года Экономический и Социаль-
ный Совет выдвинул кандидатуру Португалии для 
избрания Генеральной Ассамблеей на срок, начина-
ющийся с даты выборов и истекающий 31 декабря 
2017 года.

В соответствии с правилом 92 правил проце-
дуры все выборы проводятся тайным голосовани-
ем без выдвижения кандидатур. Однако я хотел 
бы напомнить о пункте 16 решения Генеральной 
Ассамблеи 34/401, которым она постановила, что 
практика отказа от тайного голосования при выбо-
рах во вспомогательные органы в тех случаях, ког-
да число кандидатов соответствует числу вакант-
ных мест, должна стать обычной, если какая-либо 
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из делегаций не обратится с конкретной просьбой о 
проведении указанного голосования.

В отсутствие такой просьбы могу ли я считать, 
что Ассамблея постановляет приступить к выборам 
на основе отказа от тайного голосования?

Решение принимается.

Председатель (говорит по-английски): Таким 
образом, могу ли я считать, что Ассамблея поста-
новляет объявить Португалию избранной в состав 
Комитета по программе и координации на срок 
полномочий, начинающийся 16 апреля 2015 года и 
истекающий 31 декабря 2017 года?

Решение принимается.

Председатель (говорит по-английски): Позволь-
те напомнить делегатам, что Экономический и 
Социальный Совет постановил вновь отложить 
выдвижение трех членов от Группы западноевро-
пейских и других государств для избрания Гене-
ральной Ассамблеей — одного члена на срок полно-
мочий, начинающийся с даты избрания Генеральной 
Ассамблеей и истекающий 31 декабря 2015 года; и 
двух членов на срок полномочий, начинающийся с 
даты избрания и истекающий 31 декабря 2017 года. 
Совет также постановил отложить выдвижение 
кандидатуры одного члена от государств Азиат-
ско-Тихоокеанского региона на срок полномочий, 
начинающийся с даты избрания и истекающий 
31 декабря 2017 года.

На этом Генеральная Ассамблея завершает дан-
ный этап рассмотрения подпункта (а) пункта 112 
повестки дня.

Пункт 113 повестки дня (продолжение)

Назначения для заполнения вакансий во 
вспомогательных органах и другие 
назначения

f)  назначение членов Комитета по 
конференциям

Записка Генерального секретаря (A/69/107)

Председатель (говорит по-английски): Члены 
Ассамблеи, вероятно, помнят о том, что на своем 
64-м пленарном заседании, состоявшемся 5 декабря 
2014 года, Ассамблея приняла к сведению назначе-
ние Центральноафриканской Республики, Нами-
бии, Парагвая и Российской Федерации членами 

Комитета по конференциям на трехлетний срок, 
начинающийся 1 января 2015 года. Члены Ассам-
блеи, вероятно, также помнят о том, что на своем 
79-м пленарном заседании, состоявшемся 2 февраля 
2015 года, Ассамблея приняла к сведению назначе-
ние Франции членом Комитета по конференциям 
на срок полномочий, начинающийся с даты назна-
чения и заканчивающийся 31 декабря 2017 года. 
Члены Ассамблеи, вероятно, также помнят о том, 
что на своем 84-м пленарном заседании Ассамблея 
приняла к сведению назначение Шри-Ланки членом 
Комитета по конференциям на срок полномочий, 
начинающийся 2 апреля 2015 года и заканчиваю-
щийся 31 декабря 2017 года, и Австрии — членом 
Комитета по конференциям для заполнения места 
Дании на оставшийся срок полномочий, начина-
ющийся 2 апреля 2015 года и заканчивающийся 
31 декабря 2016 года. Члены Ассамблеи, вероятно, 
также помнят о том, что одно место от государств 
Азиатско-Тихоокеанского региона на срок полномо-
чий, начинающийся с даты назначения и заканчива-
ющийся 31 декабря 2017 года, остается вакантным.

По рекомендации Председателя Группы госу-
дарств Азиатско-Тихоокеанского региона я назна-
чил Бахрейн членом Комитета по конференциям 
на срок полномочий, начинающийся 16 апреля 
2015 года и заканчивающийся 31 декабря 2017 года.

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
должным образом принимает к сведению информа-
цию об этом назначении?

Решение принимается.

Председатель (говорит по-английски): Могу ли 
я считать, что Генеральная Ассамблея постановляет 
завершить рассмотрение подпункта (f) пункта 113 
повестки дня?

Решение принимается.
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Пункты 29 и 109 повестки дня

Доклад Комиссии по миростроительству

Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/69/818)

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/69/745)

Председатель (говорит по-английски): Я с чув-
ством глубокого удовлетворения открываю сегод-
няшнее пленарное заседание и одновременные пре-
ния, посвященные одному из ключевых аспектов 
деятельности Организации Объединенных Наций. 
Я поздравляю г-на Улофа Скоога и делегацию 
Швеции с тем, что они приступают к исполнению 
важных функций Председателя Организационного 
комитета Комиссии по миростроительству на про-
тяжении года, который станет важным для архитек-
туры Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства. Я также благодарю г-на Анто-
ниу ди Агиара Патриоту и делегацию Бразилии за 
их компетентное председательство в Организаци-
онном комитете Комиссии по миростроительству в 
прошедшем году.

Миростроительство является одним из основ-
ных элементов наших коллективных усилий по 
содействию устойчивому миру и стабильности в 
постконфликтных ситуациях. Как сказано в докла-
де Генерального секретаря за 2014 год (А/68/729), 
миростроительство находится в центре деятельно-
сти Организации Объединенных Наций в странах, 
выходящих из конфликтов. История показывает, 
что затронутые конфликтами страны и общины 
страдают от тяжелых и мучительных потерь, вос-
полнение которых может потребовать десятиле-
тия усилий. Преодоление опасности возобновле-
ния конфликтов является одной из труднейших и 
сложнейших задач, стоящих перед международ-
ным сообществом.

Необходимость постоянного участия в пере-
живших конфликты районах стала очевидной после 
вспышки эпидемии вируса Эбола в прошлом году. С 
таким трудом обретенные дивиденды мира в Либе-
рии, Сьерра-Леоне и Гвинее внезапно оказались под 
угрозой в результате беспрецедентной эпидемии. 
Всего за несколько месяцев значительный прогресс, 
достигнутый в таких крайне важных областях, как 

безопасность, государственное управление, поли-
тическая стабильность, социальная сплоченность 
и возрождение экономики, оказался в опасности. Я 
воздаю должное Комиссии по миростроительству 
за приложенные усилия по поддержке наиболее 
пострадавших стран и благодарю государства-чле-
ны за их неизменную солидарность с населением 
Западной Африки. Я также признателен нацио-
нальным правительствам в наиболее пострадавших 
странах за их упорные усилия по сдерживанию 
вспышки эпидемии.

Как четко отмечено в обоих обсуждаемых 
сегодня докладах, Комиссия по миростроительству 
и Фонд миростроительства добились значительных 
успехов в 2014 году, включая весомый вклад в дру-
гих странах, помимо тех шести, которые включе-
ны в повестку дня Комиссии. Проведение первой 
ежегодной сессии Комиссии по миростроитель-
ству также стало особенно успешной инициативой, 
которая принесла важные результаты.

В предстоящем году пройдет важное меропри-
ятие — всесторонний обзор архитектуры миро-
строительства, через 10 лет после ее создания. 
Как знают члены Ассамблеи, обзорный процесс 
был начат в декабре на основе важной подготови-
тельной работы Комиссии по миростроительству. 
Консультативная группа экспертов в настоящее 
время занимается анализом ряда конкретных прак-
тических примеров, а также обзором политики и 
организационной структуры. Ожидается, что она 
представит Совету Безопасности и Генеральной 
Ассамблее свои выводы и рекомендации до конца 
июня. Государства-члены рассмотрят эти выводы 
в рамках межправительственного процесса, кото-
рый должен быть завершен до конца текущего года 
совместным решением Совета Безопасности и Гене-
ральной Ассамблеи. Я возлагаю большие надеж-
ды на сегодняшний обмен мнениями и благодарю 
Ассамблею за внимание.

Председатель (говорит по-английски): Я предо-
ставляю слово представителю Бразилии, бывшему 
Председателю Комиссии по миростроительству.

Г-н ди Агиар Патриота (Бразилия) (говорит 
по-английски): От имени членов Комиссии по миро-
строительству я рад представить ее доклад о ее 
восьмой сессии (А/69/818). В этом докладе отобра-
жена многообразная политическая деятельность 
и работа по конкретным странам, проведенная 
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Комиссией по миростроительству в 2014 году, кото-
рый стал плодотворным годом — были успешно 
завершены несколько важных процессов и изучены 
новые тематические перспективы и перспективы 
партнерских отношений.

Сначала я хотел бы выразить признательность 
коллегам, сыгравшим руководящую роль в участии 
Комиссии в конкретных стран, и Рабочей группе 
по обобщению накопленного опыта за их самоот-
верженность и преданность делу, а также коллегам, 
представляющим данные страны, за их неустан-
ные усилия по гармонизации позиций их соответ-
ствующих столиц с позициями, разработанными в 
Нью-Йорке.

Я хотел бы осветить некоторые конкретные 
аспекты доклада, которые заслуживают особо-
го внимания Генеральной Ассамблеи. Во-первых, 
работа Комиссии в истекшем году еще раз подтвер-
дила целесообразность дальнейшего использования 
ее потенциала как инструмента, с помощью которо-
го ее члены могут оказать политическое влияние на 
консолидацию мира. Примером того, как Комиссия 
может во все большей мере использовать свои поли-
тические преимущества, послужила коллективная 
и решительная позиция, которую она заняла на 
ранних этапах вспышки эпидемии Эболы. Комис-
сия помогла обратить внимание международного 
сообщества и других подразделений системы Орга-
низации Объединенных Наций на опасность этого 
кризиса для завоеваний миростроительства в трех 
наиболее затронутых странах. Таким образом, сфе-
ра компетенции осуществляемых под руководством 
Организации Объединенных Наций инициатив по 
восстановлению после эпидемии Эбола включала 
в себя определенные Комиссией области, заслужи-
вавшие особого внимания в рамках общих страте-
гий восстановления и программ оказания помощи.

Во-вторых, Комиссия обладает уникальной 
возможностью содействовать более четкой согласо-
ванности мероприятий на субрегиональном, регио-
нальном и международном уровнях в рамках пост-
конфликтного реагирования. Поэтому одним из 
ключевых приоритетных направлений деятельно-
сти Комиссии в прошлом году стало активное взаи-
модействие с ее африканскими членами и установ-
ление глубоких и динамичных партнерских отно-
шений с африканскими региональными и субре-
гиональными организациями. Наш опыт от Гви-
неи-Бисау до Бурунди и Центральноафриканской 

Республики подтверждает, что большая слажен-
ность региональных и субрегиональных действий 
является одним из ключевых факторов при под-
держке усилий в области миростроительства. По 
мере того, как мы продолжаем интегрировать реги-
ональные и субрегиональные аспекты в работу 
Комиссии, мы будем продолжать повышать акту-
альность и авторитет ее страновых мероприятий.

В-третьих, в 2014 году Комиссия по миростро-
ительству провела свою первую ежегодную сессию 
для рассмотрения вопроса, является ли расширение 
межправительственной политики в области разви-
тия необходимым элементом для оказания помо-
щи странам в снижении опасности возникновения 
конфликтов. В момент, когда Комиссия продолжает 
изучать различные возможности обеспечения пред-
сказуемого финансирования миростроительной 
деятельности, ее акцент на мобилизации внутрен-
них ресурсов и на борьбе с незаконными финан-
совыми потоками стал крайне важным шагом в 
направлении выявления возможных областей поли-
тики, которые требуют как индивидуальных, так и 
коллективных мер со стороны государств-членов. 
Проблема, создаваемая незаконными потоками 
финансовых средств и аналогичными системны-
ми пробелами в межправительственной политике 
финансирования миростроительной деятельности 
подчеркивает взаимосвязь инициатив по обеспе-
чению безопасности, государственного строитель-
ства и социально-экономического развития в общем 
содействии миру. Комиссия будет и впредь поощ-
рять более высокий уровень слаженности и синер-
гизма стратегий и действий по всем направлениям 
деятельности в политической области, в сфере без-
опасности и развития в деле консолидации мира.

В-четвертых, гендерные аспекты миростро-
ительства заслуживают нашего постоянного 
внимания и неизменной приверженности. Хотя 
женщин затрагивают трагические последствия 
жестоких конфликтов, они также являются глав-
ными проводниками социальных преобразова-
ний в постконфликтных обществах. Специальные 
мероприятия, проведенные Комиссией в сотруд-
ничестве со Структурой «ООН-женщины» в сен-
тябре 2014 года, высветили местные инициативы в 
области миростроительства при руководящей роли 
женщинами в различных условиях. В этом году 
Комиссия также изучит практические способы 
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учета гендерной проблематики в своих страно-
вых мероприятиях.

В-пятых, главной целью Комиссии в 2014 году 
оставалось определение и совершенствование 
характера и охвата ее функции консультирования 
Совета Безопасности и Генеральной Ассамблеи. 
Комиссия имеет уникальную возможность допол-
нять работу этих двух органов посредством обеспе-
чения того, чтобы всеохватное социально-экономи-
ческое развитие способствовало упрочению мира и 
стабильности, а также снижению опасности возник-
новения новых или возобновления старых насиль-
ственных конфликтов. Функция консультирования 
обоих главных органов — Совета Безопасности, и 
Генеральной Ассамблеи — должна способствовать 
укреплению комплексной и долгосрочной привер-
женности Организации Объединенных Наций и 
других международных и региональных субъектов 
странам, выходящим из конфликтов. В этой связи 
особое внимание, которое Комиссия уделяет теме 
преобразования миссий Организации Объединен-
ных Наций, отражает усвоенный Комиссией урок, 
что хотя тот факт, что Совет начинает уделять той 
или иной пережившей конфликт стране меньше 
внимания, чем прежде, мог бы восприниматься как 
признак позитивного развития событий, развитие 
устойчивого внутренних потенциалов и ресурсов 
является процессом долгосрочным, требующим 
решительного национального руководства и устой-
чивой поддержки со стороны международного 
сообщества. Характер и масштабы такой поддерж-
ки составляют ту сферу, в определение которой 
могут и должны внести вклад организационные и 
директивные полномочия Генеральной Ассамблеи.

В-шестых, наконец, в том разделе доклада, 
где содержатся выводы и программа дальнейших 
действий, намечен курс деятельности Комиссии в 
2015 году. В этой программе дальнейших действий 
отражена решимость Комиссии принимать после-
дующие меры по ключевым и страновым подходам, 
инициированным в 2014 году, тем самым обеспе-
чивая последовательность и слаженность в рамках 
занятого подхода.

Во исполнение резолюции 65/7 Генеральной 
Ассамблеи и резолюции 1947 (2010) Совета Без-
опасности Комиссия конструктивно использовала 
возложенные на нее по мандату полномочия еже-
годно представлять доклад Генеральной Ассамблее 
и Совету Безопасности о прогрессе, достигнутом 

в осуществлении соответствующих рекомендаций 
по итогам обзора миростроительной архитектуры 
в 2010 году, и взялась за предварительную подго-
товку ко второму пятилетнему обзору, провести 
который в текущем году призывают оба главных 
органа. Цель такой предварительной подготовки 
заключалась в том, чтобы привлечь больше клю-
чевых государств-членов к ответственному уча-
стию в предстоящем обзоре путем организации 
всеохватных и обширных консультаций по вопро-
сам, касающимся задач и рамок обзора, а также 
методологии и порядка его проведения. Как выяс-
нилось в ходе предварительной подготовки, все 
больше государств-членов разделяют мнение о том, 
что центральное место в обзоре 2015 года должны 
занимать те проблемы, с которыми сталкиваются 
страны, пережившие конфликт. В этой связи было 
предложено проводить обзор на основе конкретных 
страновых исследований.

Решение об учреждении в 2005 году Комиссии 
по миростроительству, Управления по поддержке 
миростроительства и Фонда миростроительства 
было продиктовано стремлением помочь государ-
ствам избежать повторения жестоких конфликтов. 
Государства-члены согласились с тем, что имен-
но это первоначальное стремление должно стать 
отправной точкой при проведении обзора. Ориен-
тировочные рамки обзора, которые первоначально 
были разработаны и согласованы в Комиссии, а 
затем одобрены Генеральной Ассамблеей и Советом 
Безопасности, должны помочь выявить области, 
в которых был достигнут прогресс, и имеющиеся 
недоработки в организации международной помо-
щи странам, выходящим из состояния конфликта.

Двухэтапный формат обзора, в рамках которого 
консультативная группа экспертов проведет стра-
новые исследования и представит выполнимые и 
практические рекомендации на рассмотрение Гене-
ральной Ассамблеи и Совета Безопасности, следует 
надеяться, сможет позволить этим двум главным 
органам принять обоснованное решение по вопро-
су о будущем всей архитектуры Организации Объ-
единенных Наций в области миростроительства. 
Эта архитектура включает в себя три созданные в 
2005 году компонента, а также все прочие соответ-
ствующие оперативные структуры системы Органи-
зации Объединенных Наций, которые способству-
ют установлению прочного и устойчивого мира с 
помощью различных политических и программных 
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инструментов. В этой связи я хотел бы завершить 
это выступление, отметив роль Управления по под-
держке миростроительства, помощника Генераль-
ного секретаря Оскара Фернандеса-Таранко и его 
предшественницы, г-жи Джуди Чэн-Хопкинс, а так-
же их сотрудников в поддержке работы Комиссии и 
всей ее деятельности в прошедшем году.

Мы будем и впредь рассчитывать на поддерж-
ку Управления в достижении целей Комиссии и на 
его компетентное управление Фондом мирострои-
тельства. Достигнутые благодаря работе Комиссии 
и Фонда синергизм и взаимодополняемость поли-
тических и программных аспектов миростроитель-
ства позволят добиться большей эффективности 
наших усилий в соответствующих странах.

Путь к залечиванию причиненных войной ран 
и восстановлению институтов, которые обеспечи-
вают безопасность, правосудие, основные услуги и 
экономические возможности, а также защиту основ-
ных прав — долог и полон тяжелейших испытаний. 
Я убежден в том, что в центре усилий Организа-
ции Объединенных Наций в этой области должны 
оставаться интересы людей. Мы должны актив-
но прислушиваться к голосам тех людей, которые 
пострадали от жестокого конфликта больше всех. 
Мы должны у них учиться и руководствоваться их 
опытом и нуждами. Я уверен, что в 2015 году, под 
руководством Швеции и посла Олофа Скоога и при 
неизменной поддержке государств-членов, Комис-
сия по миростроительству сможет стать главным 
механизмом такого сотрудничества. Кроме того, я 
надеюсь, что нынешний обзор позволит выработать 
практические рекомендации и придать необходи-
мый политический импульс, который сориентирует 
и направит Комиссию к этой цели.

Председатель (говорит по-испански): Слово 
имеет Постоянный представитель Швеции и Пред-
седатель Комиссии по миростроительству.

Г-н Скоог (Швеция), Председатель Комиссии 
по миростроительству (говорит по-английски): Пре-
жде всего я хотел бы поблагодарить Постоянного 
представителя Бразилии, посла Антониу ди Агиа-
ра Патриоту, за весьма решительное руководство, 
энергию, решимость и преданность делу на посту 
Председателя Комиссии по миростроительству 
в прошлом году. Найти ему замену было поис-
тине сложной задачей, и я рад, что он останется в 

Комиссии в качестве заместителя ее Председателя, 
работая с нами и дальше.

В этом году ежегодная дискуссия о мирострои-
тельстве в Генеральной Ассамблее особенно важна. 
Участвуя, возможно, в рекордном для одного года 
числе весьма значительных конференций Органи-
зации Объединенных Наций по критически важ-
ным и все более сложным мировым проблемам, мы 
должны воспользоваться этой возможностью, что-
бы обсудить пути обеспечения того, чтобы Органи-
зация Объединенных Наций была лучше подготов-
лена к их решению. Это включает в себя оказание 
более эффективной поддержки странам, пережив-
шим конфликт и продвигающимся вперед по пути 
к обеспечению прочного мира и развития. Кроме 
того, это, как только что сказал Антониу ди Агиар 
Патриота, включает и умение прислушаться к голо-
сам тех людей, которые пострадали от жестокого 
конфликта больше всех.

Комиссию по миростроительству ждут важ-
ные и неотложные дела — восстановление после 
эпидемии Эболы, сокращение численности Миссии 
Организации Объединенных Наций в Либерии и 
связанные с этим трудности и последствия, поли-
тические процессы, которые могут вызвать и вызо-
вут напряженность и, возможно, рецидивы, а так-
же весьма важная программа социально-экономи-
ческого развития, которая во многих странах еще 
далеко не завершена. Но это также и год, когда нам 
нужно оглянуться назад и подумать о целях созда-
ния Комиссии по миростроительству.

Изначально создание Комиссии по миростро-
ительству, как сформулировано в докладе Гене-
рального секретаря «При большей свободе: к раз-
витию, безопасности и правам человека для всех» 
(А/59/2005), было продиктовано весьма простым 
стремлением более эффективно решать задачи ока-
зания помощи странам в их переходе от войны к 
прочному миру, а также устранить структурный 
пробел в Организации Объединенных Наций, в том 
числе путем повышения качества стратегического 
планирования, оказания помощи странам в укре-
плении их национальных институтов, обеспечения 
предсказуемого и гибкого финансирования, улуч-
шения координации международной деятельности в 
постконфликтный период и создания нового дивер-
сифицированного межправительственного фору-
ма, с чтобы обеспечить большую согласованность 
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поддержки и более длительное внимание на поли-
тическом уровне.

Очевидно, что эта работа продолжается. Но 
видение остается столь же актуальным и сегодня, 
и, работая вместе, мы сможем предпринять даль-
нейшие шаги к достижению этих целей в этом году. 
На 2015 год мы определили четыре главных при-
оритета Комиссии по миростроительству.

Наш первый приоритет — обзор деятельно-
сти в области миростроительства. Внушительная 
консультативная группа уже ведет тематические 
исследования. Мы с нетерпением ожидаем ее выво-
дов, которые окажут серьезное влияние на межпра-
вительственный процесс осенью. В качестве Пред-
седателя мы намерены играть роль координатора и 
обеспечить широкое участие и заинтересованность 
в процессе обзора. На мой взгляд, этот обзор дол-
жен быть увязан с другими обзорами, проводимы-
ми в этом году, в том числе обзором хода выполне-
ния резолюции 1325 (2000) Совета Безопасности и 
обзором операций по поддержанию мира.

Наш второй приоритет — миростроительство 
в условиях восстановления после эпидемии Эболы. 
Как уже сказал Председатель, все три страны, наи-
более пострадавшие от эпидемии Эболы, — Либе-
рия, Сьерра-Леоне и Гвинея — включены в повестку 
дня Комиссии по миростроительству. По мере того, 
как эпидемиологическая ситуация улучшается, и, 
как мы надеемся, случаи заболевания прекратятся, 
в рамках усилий по восстановлению необходимо 
обеспечить решение приоритетных задач миро-
строительства, включая необходимое ускорение 
помощи в деле укрепления институционального 
потенциала. На прошлой неделе я совершил поезд-
ку в этот регион и своими глазами видел, насколько 
необходимо интегрировать задачи миростроитель-
ства в планы восстановления. После этого засе-
дания я поеду в Вашингтон, округ Колумбия, где 
приму участие в весеннем заседании во Всемирном 
банке по вопросу о восстановлении после эпидемии 
Эболы и буду там об этом говорить.

Наш третий приоритет — сотрудничество и 
координация с региональными организациями, и 
не в последнюю очередь с Африканским союзом. 
Опираясь на работу, начатую в прошлом году моим 
предшественником, мы должны углублять диалог 
с региональными организациями, чтобы опреде-
лить, как наилучшим способом использовать наши 

различные сравнительные преимущества. Необ-
ходимо также изучить возможности разработки 
совместных стратегий как одного из путей разви-
тия более тесных и взаимодополняющих друг друга 
форм сотрудничества.

Наш четвертый приоритет — финансирова-
ние миростроительства. Для ежегодной сессии 
2015 года предложена тема «Предсказуемое финан-
сирование миростроительства: преодоление раз-
общенности». На этой сессии следует вновь рас-
смотреть один из главных элементов создания 
Комиссии по миростроительству и в этой связи 
внести свой вклад в процесс обзора деятельности в 
области миростроительства. Кроме того, в качестве 
сквозного вопроса, и как об этом говорил посол ди 
Агиар Патриота, необходимо постоянно укреплять 
гендерное равенство и расширять права, возмож-
ности и участие женщин во всех наших усилиях. 
Эти факторы по-прежнему остаются важнейшими 
элементами любых устойчивых усилий в области 
миростроительства и развития.

В заключение я хотел бы сказать, что мы с 
нетерпением ожидаем сегодняшних прений, кото-
рые станут хорошей возможностью для членов 
Организации Объединенных Наций поразмышлять 
обо все более и более важном аспекте реагирования 
Организации Объединенных Наций на проблемы 
постконфликтного периода.

Председатель (говорит по-английски): Сло-
во предоставляется наблюдателю от Европейско-
го союза.

Г-н Майр-Хартинг (Европейский союз) (гово-
рит по-английски): Для меня большая честь высту-
пать от имени Европейского союза (ЕС) и его 
государств-членов. Страны-кандидаты бывшая 
югославская Республика Македония, Черногория и 
Албания; страна — участница Процесса стабилиза-
ции и ассоциации и потенциальный кандидат Бос-
ния и Герцеговина; а также Республика Молдова и 
Грузия присоединяются к данному заявлению.

Я благодарю Вас, г-н Председатель, за созыв 
сегодняшнего важного заседания, посвященно-
го ежегодному докладу Комиссии по миростро-
ительству (КМС) о работе ее восьмой сессии 
(A/69/818), а также докладу Генерального секре-
таря о Фонде миростроительства (A/69/745). Это 
хорошая возможность проанализировать успехи, 
достигнутые за последние 12 месяцев, и извлечь 
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некоторые уроки, которые можно будет применять 
в будущем.

Европейский союз участвует в деятельности по 
миростроительству во многих странах на основе 
нашего широкого и долгосрочного взаимодействия 
в рамках политического диалога, в области разви-
тия, экономического сотрудничества и торговли, а 
также в рамках других механизмов. Именно поэто-
му Европейский союз принимает полноценное уча-
стие в работе КМС с момента ее учреждения. Евро-
пейский союз также стал полноправным членом 
всех страновых структур КМС с момента их соз-
дания и стремится оказывать им наиболее эффек-
тивную поддержку в целях обеспечения успешного 
выполнения ими своей работы.

2015 год будет иметь для КМС важное зна-
чение, поскольку в этом году будет проводиться 
всеобъемлющий десятилетний обзор архитекту-
ры Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства. Мы рассматриваем проводи-
мый в этом году обзор архитектуры Организации 
Объединенных Наций в области миростроитель-
ства как возможность повысить ее эффективность 
и воздействие на пережившие конфликты страны 
на основе прошлого опыта и извлеченных уроков. 
Мы надеемся принять активное участие в процессе 
обзора, как на нынешнем этапе — в сотрудничестве 
с Консультативной группой экспертов, так и после 
30 июня — в ходе неофициальных консультаций, 
проводимых на основе доклада экспертов.

Два ежегодных доклада, которые находятся 
сегодня на нашем рассмотрении, представляют 
собой всеобъемлющие документы, в которых про-
демонстрирована сложность задач в области миро-
строительства. Мы высоко оцениваем усилия Орга-
низационного комитета и Управления по поддержке 
миростроительства, направленные на проведение 
оценки работы КМС по реализации своей програм-
мы дальнейших действий на 2014 год. Европейский 
союз приветствует успешное проведение 23 июня 
2014 года первой в истории КМС ежегодной сессии 
по теме устойчивой поддержки миростроитель-
ства. Кроме того, Председатель Организационного 
комитета весьма эффективно руководил процессом 
предварительной подготовки в преддверии обзора 
2015 года.

Европейский союз приветствует ориенти-
ровочные рамки, определенные для проведения 

обзора деятельности в области миростроительства 
в 2015 году, которые позволяют применить более 
широкий подход, выходящий за рамки архитекту-
ры Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства. В то же время в ходе этого 
обзора необходимо критически взглянуть на кон-
цепцию и принципы, заложенные в основу архи-
тектуры в области миростроительства при ее соз-
дании в 2005 году. Такой подход должен позволить 
нам провести справедливую оценку этой структу-
ры в рамках системы Организации Объединенных 
Наций и за ее пределами.

Что касается вопросов по существу, то Евро-
пейский союз считает, что обзор деятельности в 
области миростроительства должен быть связан 
со всеми другими осуществляемыми в настоящее 
время процессами обзора, с тем чтобы обеспечить 
согласованность действий Организации Объеди-
ненных Наций. Что касается глобальных тенден-
ций в области миростроительства, то обсуждения 
следует увязывать с более масштабными полити-
ческими изменениями, в том числе с процессами 
и документами, посвященными вопросу взаимной 
приверженности и подотчетности, например, с 
«новым курсом». Важно выбрать правильный фор-
мат для конкретного контекста, в котором прово-
дится деятельность в области миростроительства, 
и избегать дублирования усилий.

Концепция миростроительства возникла 
задолго до создания архитектуры в области миро-
строительства и должна была помочь устранить 
разрыв между безопасностью и развитием в неста-
бильных постконфликтных странах. Основной 
посыл заключается в том, что миростроительство 
должно осуществляться на страновом уровне и что 
не существует никакого универсального подхода. 
Чтобы принимаемые в нестабильных государствах 
ответные меры были действительно эффективны-
ми, система Организации Объединенных Наций 
должна работать на более комплексной, гибкой 
и согласованной основе как на страновом уровне, 
так и на уровне штаб-квартир, а также активнее 
задействовать механизмы предупреждения и ран-
него оповещения.

Деятельность в области миростроительства 
должна осуществляться с опорой на долгосрочную 
перспективу и комплексный подход. Она должна 
быть сосредоточена на структурных причинах кон-
фликта; обеспечивать всеохватные и основанные на 
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принципе участия политические процессы; приво-
дить к созданию мощных и эффективных институ-
тов, способных устранить коренные причины кон-
фликта и учитывающих потребности населения; 
поощрять чувство ответственности на националь-
ном уровне — как со стороны правительства, так 
и со стороны гражданского общества, и поддержи-
вать подход по принципу «снизу вверх».

КМС отводится четкая роль при взаимодей-
ствии со странами, находящимися на переходном 
этапе. КМС должна более эффективно реагировать 
на проблемы, выявленные специальными предста-
вителями Генерального секретаря, координатора-
ми-резидентами и другими субъектами. При этом 
она может внести значительный вклад в инициати-
ву «Единая Организация Объединенных Наций».

Наибольшее сравнительное преимущество 
КМС заключается в ее организационном потенци-
але — возможности созвать большое число госу-
дарств-членов и помочь им согласовать свои подхо-
ды. Вместе с тем, этот потенциал, выражающийся 
в укреплении политических возможностей, огра-
ничивается рядом факторов. Некоторые страновые 
структуры КМС придерживаются более гибкого 
и учитывающего политические реалии подхода, и 
из этого опыта необходимо извлечь уроки. В ходе 
обзора деятельности в области миростроительства 
следует изучить пути максимального укрепления 
потенциала и повышения эффективности уникаль-
ной структуры КМС, собрав за столом переговоров 
все заинтересованные стороны. Другим сравни-
тельным преимуществом КМС является ее способ-
ность привлекать постоянное внимание к процес-
сам миростроительства. КМС также может играть 
важную консультативную роль, тем самым помогая 
Совету Безопасности.

Что касается эффективности деятельности 
страновых структур за прошедший год, то в этой 
связи стоит отметить существенный прогресс, 
однако многие проблемы все еще не решены. Мы 
высоко оцениваем усилия председателей всех стра-
новых структур. По нашему мнению, КМС призвана 
играть важную роль во всех этих странах, причем, 
возможно, на основе более гибких форм взаимодей-
ствия, которые будут рассмотрены в ходе обзора. 
Ситуации в других странах или регионах также 
можно рассмотреть на основе таких гибких фор-
матов, как группы друзей, деятельность которых 
непосредственно связана с положением на местах.

Европейский союз высоко оценивает усилия 
структур по Либерии, Сьерра-Леоне и Гвинее в 
решении вопросов, связанных с аспектами миро-
строительства, в ходе борьбы с кризисом Эболы. 
Постоянная поддержка Бурунди в преддверии 
выборов в этом году, в частности после закрытия 
отделения Организации Объединенных Наций в 
Бурунди, является прекрасным примером того, как 
КМС может играть свою роль с учетом политиче-
ских реалий. Деятельность КМС в Гвинее-Бисау 
после успешного проведения выборов и восстанов-
ления конституционного порядка в 2014 году также 
была весьма полезной, в том числе в ходе подготов-
ки к Конференции доноров, которая была с успехом 
проведена в Брюсселе 25 марта 2015 года.

Центральноафриканская Республика, возмож-
но, является наиболее проблематичной из всех 
стран, стоящих в повестке дня, поскольку ее потреб-
ности, возникшие вследствие масштабного кризиса, 
выходят далеко за рамки мандата КМС. Эта стра-
на, будучи одним из хрестоматийных примеров в 
обзоре деятельности в области миростроительства, 
представляет собой тревожный пример скатывания 
к конфликту, из которого следует извлечь уроки. 
В краткосрочной перспективе структура по Цен-
тральноафриканской Республике может сосредо-
точиться на поддержке избирательного процесса, в 
рамках которого наблюдается значительный бюд-
жетный дефицит. С нашей точки зрения, органи-
зация хорошо подготовленного информационного 
совещания в Нью-Йорке, которое будет посвящено 
этой теме и которому будут предшествовать обра-
щения к потенциальным донорам о предоставлении 
помощи, будет весьма полезным. На сегодняш-
ний день Европейский союз является практически 
единственным донором, предоставляющим взносы 
в бюджет на проведение выборов, а неспособность 
заполнить этот пробел может отсрочить заверше-
ние переходного периода.

В заключение я хотел бы выразить признатель-
ность бывшему Председателю КМС послу Антониу 
ди Агиар Патриоте, которого я хотел бы поблаго-
дарить за его приверженность общему делу и за 
прекрасно выполненную работу. Мы также рассчи-
тываем на тесное взаимодействие с новым Предсе-
дателем послом Олофом Скоогом, с членами КМС 
и Управлением по поддержке миростроительства в 
целях продвижения нашей работы вперед. Мы при-
ветствуем намерение нового Председателя сделать 



10/47 15-10644

A/69/PV.85  16/04/2015

все возможное, чтобы деятельность Организацион-
ного комитета максимально содействовала рабо-
те КМС.

Европейский союз готов и впредь поддержи-
вать усилия Организации Объединенных Наций в 
любой деятельности по миростроительству.

Г-н Иосикава (Япония) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поздравить нового Посто-
янного представителя Швеции посла Олофа Скоога 
с вступлением на пост Председателя Комиссии по 
миростроительству (КМС) в 2015 году. Я заверяю 
нового Председателя в полной поддержке со сто-
роны нашей делегации. Я хотел бы также выразить 
свою искреннюю признательность бывшему Пред-
седателю КМС послу Антониу ди Агиару Патриоте 
за его весьма эффективное руководство на протяже-
нии последнего года. Его всеобъемлющий доклад 
(A/69/818), который только что был нам пред-
ставлен, ясно свидетельствует о том, что 2014 год 
был весьма продуктивным годом для Комиссии 
по миростроительству.

Как отмечается в докладе КМС, Комиссия 
успешно провела свою первую ежегодную сес-
сию в июне, а также плодотворные дискуссии, 
посвященные сфере действия, кругу ведения и 
порядку проведения обзора архитектуры в обла-
сти миростроительства.

Я хотел бы посвятить свое выступление дея-
тельности Рабочей группы по обобщению извле-
ченных уроков, которую я имел удовольствие и 
честь возглавлять в 2014 году. Мы провели обсто-
ятельные обсуждения проблем, связанных с пере-
дачей функций миссий Организации Объединен-
ных Наций. В ходе этих обсуждений мы выявили 
две основные проблемы в рамках переходного про-
цесса, первая из которых связана с неадекватно-
стью финансирования и технического потенциала, 
необходимого для решения приоритетных задач в 
области миростроительства, а вторая с поддержа-
нием инклюзивных политических процессов. Мы 
пришли к выводу о том, что КМС может внести 
вклад в дело создания благоприятных условий для 
успешного и плавного перехода стран, фигурирую-
щих в ее повестке дня, в том числе благодаря своей 
функции консультирования соответствующих пра-
вительств, Совета Безопасности, а также других 
соответствующих заинтересованных сторон. При 
поддержке членов КМС, Управления по поддержке 

миростроительства, а также более широкой систе-
мы Организации Объединенных Наций мы подго-
товили доклад, в котором содержалось резюме этих 
обсуждений и который был представлен Председа-
телю КМС в декабре. Мы надеемся на то, что выво-
ды, содержащиеся в докладе, будут в полной мере 
использоваться в рамках проводимых в настоящее 
время обзоров архитектуры в области мирострои-
тельства, а также операций Организации Объеди-
ненных Наций в пользу мира.

В 2015 году под моим председательством Рабо-
чая группа по обобщению извлеченных уроков 
сосредоточит внимание на теме организационно-
го строительства, и при этом особый упор будет 
делаться на распространении государственной 
власти, а также на восстановлении политических 
институтов в постконфликтных странах. Мы счи-
таем, что восстановление судебных органов и орга-
нов безопасности, а также нормализация полити-
ческих процессов благодаря проведению выборов 
и примирению являются важнейшими компонен-
тами усилий в области миростроительства. Как и 
в 2014 году, мы подготовим краткое резюме нашей 
дискуссии для включения в доклад Рабочей группы 
и представим его Председателю КМС к концу года. 
Мы надеемся, что в 2015 году, мероприятия Рабо-
чей группы будут способствовать двум процессам 
обзора — архитектуры в области миростроитель-
ства и операций по поддержанию мира.

Эти тематические дискуссии могут способ-
ствовать разработке глобальной политики в отно-
шении стран, переживших конфликты, Мы счита-
ем, что Рабочая группа по обобщению извлеченных 
уроков может и должна играть эту важную норма-
тивную роль в качестве имеющего большое число 
членов форума для обсуждения вопросов полити-
ки. Однако Рабочая группа по-прежнему представ-
ляет собой лишь неофициальную группу в рамках 
Организационного комитета КМС. Поэтому мы 
предлагаем, чтобы государства-члены иницииро-
вали обсуждение вопроса о статусе Рабочей группы 
с целью официального оформления ее в результате 
обзора архитектуры в области миростроительства.

Наконец, позвольте мне упомянуть о Фон-
де миростроительства (ФМС). Фонд мирострои-
тельства зарекомендовал себя в качестве важно-
го инструмента финансовой поддержки важней-
ших элементов процессов миростроительства во 
многих странах. Япония высоко ценит активную 
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деятельность Фонда на основе нового бизнес-плана 
на период 2014–2016 годов. К числу соответствую-
щих мероприятий относятся расширение исполь-
зования средств по линии Субфонда экстренного 
реагирования, осуществление в эксперименталь-
ном порядке новых трансграничных программ, а 
также начало реализации второй Инициативы по 
содействию учету гендерной проблематики. ФМС 
для более эффективного осуществления этих про-
грамм необходимо будет обеспечить, чтобы ответ-
ственность за него несли национальные субъекты 
и чтобы партнерские отношения с другими доно-
рами укреплялись. Мы надеемся, что КМС будет и 
впредь играть важную роль в качестве глобального 
фонда, причем не только в Африке, но и в других 
частях мира, особенно в Азии. В качестве одного из 
основных доноров ФМС Япония будет продолжать 
поддерживать Фонд.

В заключение, я хотел бы вновь заявить о неиз-
менной приверженности Японии обеспечению 
дальнейшего прогресса в деле совершенствования 
архитектуры Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства в ее качестве члена 
Организационного комитета КМС, Председателя 
Рабочей группы по обобщению извлеченных уро-
ков, а также одного из основных доноров.

Mr. Г-н Аншор (Индонезия) (говорит 
по-английски): Наша делегация хотела бы поблаго-
дарить Председателя Комиссии по миростроитель-
ству (КМС) посла Олофа Скоога за его всеобъем-
лющее заявление. Позвольте мне также поблагода-
рить за усердную работу и преданность делу пре-
дыдущего Председателя, посла Антониу ди Агиар 
Патриоту, который также является новым замести-
телем Председателя, а также председателей шести 
страновых структур и Рабочей группы по обобще-
нию извлеченных уроков.

Наша делегация хотела бы выразить свою глу-
бокую признательность помощнику Генерально-
го секретаря Оскару Фернандесу Таранко, главе 
Управления по поддержке миростроительства, а 
также всем его сотрудникам за их напряженную 
работу и твердую приверженность делу поддерж-
ки мандата КМС и управления Фондом мирострои-
тельства (ФМС).

Индонезия приветствует доклад КМС о работе 
его восьмой сессии (A/69/818), в котором говорится 
о различных стратегиях КМС и ее активной работе 

в 2014 году. Многие мероприятия КМС в 2014 году 
способствовали укреплению важной роли Комис-
сии в ее качестве межправительственного консуль-
тативного органа, в рамках которого все соответ-
ствующие стороны распределяют ресурсы и выно-
сят рекомендации в отношении стратегий в период 
постконфликтного миростроительства и восста-
новления, а также способствуют достижению дру-
гих основных целей КМС. Мы с удовлетворением 
отмечаем, что в докладе всесторонне охвачены 
различные элементы, которые были включены в 
перспективную повестку дня на 2014 год, и соот-
ветствующая работа Комиссии в 2015 году, наряду 
с возможными будущими действиями. В этом кон-
тексте Индонезия хотела бы поделиться некоторы-
ми из своих соображений.

Во-первых, с момента своего создания Комис-
сия по миростроительству играет важную роль, 
привлекая внимание международного сообщества 
к постконфликтному миростроительству, а так-
же оказывая содействие усилиям по обеспечению 
принятия более согласованных действий соответ-
ствующими организациями системы Организации 
Объединенных Наций и не входящими в систе-
му Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства субъектами. Однако очевидно, 
что надо сделать больше. Мы полагаем, что Комис-
сию необходимо еще больше укрепить, с тем чтобы 
ее консультативную и информационную функции 
и функцию мобилизации ресурсов можно было 
использовать в полной мере, особенно в странах, 
фигурирующих в ее повестке дня, принимая во вни-
мание важность национальной ответственности за 
решение приоритетных задач в области миростро-
ительства. Кроме того, необходимо улучшить отно-
шения между Комиссией по миростроительству и 
Советом Безопасности. Взаимодействие между эти-
ми двумя органами должно по-прежнему активно 
поддерживаться на уровне послов и экспертов. Идеи 
и рекомендации КМС должны серьезно рассматри-
ваться Советом. Поэтому для создания атмосферы 
доверия и доверительности в рамках отношений 
между этими двумя органами необходимы регуляр-
ные консультации и неофициальный диалог,

Во-вторых, первая ежегодная сессия, состояв-
шаяся в июне 2014 года, действительно предоста-
вила всем соответствующим заинтересованным 
сторонам, в том числе включенным в повестку дня 
КМС странам, оказывающим поддержку странам, 
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учреждениям системы Организации Объединен-
ных Наций, региональным организациям и пред-
ставителям частного сектора важную возмож-
ность расширить масштабы координации и обсу-
дить вопрос о дальнейшей разработке политики. 
Ежегодная сессия говорит о том, что эффектив-
ное миростроительство должно быть всесторон-
ним, партнерским процессом, который пользуется 
широкой поддержкой. И, само собой разумеется, 
результаты приносят плоды, когда миростроитель-
ство подкрепляется ответственностью и осущест-
вляется устойчиво. Поэтому Индонезия поддержи-
вает повышенное внимание и новаторский подход 
Комиссии по миростроительству к укреплению 
своей приверженности поощрению национальной 
ответственности и усилению акцента на наращива-
нии потенциала стран.

Мы рады, что имеем честь участвовать во всем 
процессе ежегодной сессии, в том числе содей-
ствовать решению организационных вопросов и 
участвовать в обеих рабочих сессиях. Уникаль-
ный диалог между соответствующими сторонами 
в Нью-Йорке, на местах и столицами стран тре-
бует дальнейших действий и сотрудничества. В 
этой связи необходимо, как отмечается в докладе 
Комиссии, чтобы последующая деятельность по 
итогам первой ежегодной сессии лежала в основе 
подготовки ко второй сессии для обеспечения пре-
емственности обсуждения политики и определения 
вместе с соответствующими сторонами необходи-
мого хода событий. Индонезия твердо уверена, что 
ежегодная сессия позволит нам глубже изучить 
проблемы и пути работы Комиссии, а также повы-
сить ее эффективность.

В-третьих, мы поддерживаем программу рабо-
ты КМС, когда она направлена на дальнейшее укре-
пление страновой и политической деятельности, 
включая подготовку ко второй ежегодной сессии, 
интеграцию задач региональных игроков, усиление 
внимания к долгосрочным последствиям вспышки 
Эболы и совершенствование методов работы.

В-четвертых, что касается обзора миростро-
ительной архитектуры в 2015 году, то настоятель-
но необходимо выполнить все его рекомендации. 
В этой связи также критически важно обеспечить 
заинтересованность и широкое участие государств-
членов и системы Организации Объединенных 
Наций во всем процессе. Мы считаем, что рабо-
та Консультативной группы экспертов в тесном 

сотрудничестве с государствами-членами и соот-
ветствующими игроками придаст важный импульс 
созданию более эффективной миростроительной 
архитектуры Организации Объединенных Наций.

Что касается финансирования миростроитель-
ной деятельности, то Индонезия считает, что Гене-
ральному секретарю при поддержке со стороны госу-
дарств-членов следует создать более рациональный 
и предсказуемый механизм финансирования миро-
строительной работы Организации Объединенных 
Наций. Это совершенно не обязательно потребует 
увеличения финансирования, скорее, нужно сокра-
тить бюрократические процессы в Организации 
Объединенных Наций и избегать контрпродуктив-
ных финансовых моделей. В этой связи мы с удов-
летворением отмечаем улучшение функционирова-
ния Фонда миростроительства (ФМС), в частности 
его план работы на 2014–2016 годы, который пред-
усматривает различные новые стратегии, касающи-
еся национальных планов и национальной ведущей 
роли. Как отмечает Председатель Консультативной 
группы ФМС, Фонд доказал, что является уникаль-
ным инструментом с хорошим послужным списком 
оказания гибкой и своевременной поддержки в 
решении ключевых вопросов миростроительства.

В заключение мы хотели бы подчеркнуть необ-
ходимость крепкого партнерства и слаженности 
между Фондом миростроительства, Комиссией и 
другими соответствующими учреждениями Орга-
низации Объединенных Наций в Нью-Йорке и на 
местах. Широкое и скоординированное партнер-
ство между всеми сторонами, включая соответ-
ствующие региональные и субрегиональные орга-
низации, поможет обществам созидать более безо-
пасное и справедливое будущее. Со своей стороны, 
Индонезия будет продолжать активно участвовать 
во всей миростроительной деятельности Организа-
ции Объединенных Наций.

Г-н Мукерджи (Индия) (говорит по-английски): 
Я хотел бы поблагодарить Комиссию по миростро-
ительству (КМС) за ее доклад о работе ее восьмой 
сессии (A/69/818), а Генерального секретаря — за 
его доклад о Фонде миростроительства (ФМС) 
(A/69/745). Доклад КМС содержит полезный обзор 
работы Комиссии на ее восьмой сессии. Комиссия 
заслуживает особого упоминания за ее работу по 
преодолению трагической вспышки Эболы в трех 
странах, которые стоят в ее повестке дня, — Гви-
нее, Либерии и Сьерра-Леоне — и за привлечение 



15-10644 13/47

16/04/2015  A/69/PV.85

международного внимания к необходимости обе-
спечения, чтобы эта вспышка не создала долго-
временную угрозу прогрессу, достигнутому в этих 
странах в усилиях по утверждению прочного мира 
и всестороннего развития.

Мы хотели бы воспользоваться этой возможно-
стью, чтобы сделать акцент на некоторых важных 
принципах, которые должны направлять миро-
строительство и которые позволят нам дать оцен-
ку работе, проделанной Комиссией по миростро-
ительству на ее восьмой сессии, а также вынести 
рекомендации относительно работы Комиссии на 
ее девятой сессии.

Готовность международного сообщества 
обеспечить адекватные ресурсы — необходи-
мое условие успеха миростроительных усилий в 
постконфликтных странах. В этом контексте тема 
второй ежегодной сессии «Предсказуемое финан-
сирование миростроительства: ликвидация узких 
мест» представляется своевременной и актуальной. 
Мы считаем, что миростроительство стало неотъ-
емлемым элементом мирного процесса в целом и 
может приносить результаты, если международное 
сообщество обеспечит предсказуемые и адекват-
ные уровни ресурсов в долгосрочной перспективе. 
Важно, чтобы благие намерения сопровождались 
обязательствами в отношении выделения ресурсов.

Во-вторых, настоятельно необходимо обеспе-
чить, чтобы миростроительные усилия учитыва-
ли национальные приоритеты и чтобы все планы 
и программы осуществлялись под национальным 
руководством и национальными учреждениями. 
Такой подход обеспечит стабильность успехов, 
пусть даже и медленных. Если мы хотим укрепить 
мир и избежать рецидивов конфликта, принци-
пиально важно перестроить институты и инфра-
структуру стран, пострадавших от гражданской 
войны. Определенная степень внешнего руковод-
ства в миростроительстве предполагается, но оно 
не должно ущемлять ответственность и программы 
на местном уровне. Национальные правительства 
стран, выходящих из конфликта, несут главную 
ответственность за определение приоритетов и 
стратегий миростроительства, и они должны обе-
спечивать национальную руководящую роль.

В-третьих, Организация Объединенных Наций 
не должна ограничиваться решением кратко-
срочных проблем, ей следует также заниматься 

вопросами долговременного социально-экономи-
ческого развития. Нищета и бесперспективность 
создают наиболее серьезные проблемы на пути 
утверждения мира.

В-четвертых, необходимо устанавливать и под-
держивать общественный порядок. После достиже-
ния соглашения о мире вакуум безопасности пред-
ставляет опасность, поскольку он очень быстро 
порождает преступность. Но акцент нужно делать 
на том, что реально выполнимо. Учитывая ограни-
ченность ресурсов, в число приоритетов должны 
входить обеспечение беспристрастности при набо-
ре, проверка благонадежности и профессиональная 
подготовка новых кадров, а не стремление сделать 
изменение культурных аспектов главным элемен-
том реформы полиции.

В-пятых, большое значение имеет также вер-
ховенство права, так как консолидация мира невоз-
можна до тех пор, пока граждане не будут уверены 
в справедливом удовлетворении их требований. 
Миростроительство должно интегрировать тра-
диционные и неформальные механизмы отправле-
ния правосудия в судебную реформу, а не считать 
их несовместимыми с западными либеральны-
ми ценностями.

В-шестых, в пункте 43 доклада КМС говорится 
о том, что государства-члены поддерживают необ-
ходимость координации нынешнего обзора миро-
строительной архитектуры с инициированным 
Генеральным секретарем обзором операций по под-
держанию мира. Мы считаем, что в ходе этих двух 
обзоров следует проанализировать вклад миротвор-
цев и миротворческих миссий в миростроительство 
на ранних этапах, в том числе в плане создания 
благоприятных условий и определения путей для 
дальнейшего укрепления успехов, достигнутых на 
ранних этапах. В то же время важно сознавать, что 
гуманитарные организации и игроки, занимающи-
еся вопросами развития, как и другие миростроите-
ли и миротворцы имеют разные задачи и приорите-
ты. Поэтому миротворчество и миростроительство 
следует сочетать лишь в той степени, в какой это 
необходимо для утверждения прочного мира.

Наконец, учитывая важность миростроитель-
ства, мы должны представить результаты обзора 
миростроительной архитектуры за 2015 год на рас-
смотрение наших лидеров в ходе юбилейной 70-й 
сессии Организации Объединенных Наций. Мы 
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хотели бы подчеркнуть большое значение, которое 
мы придаем миростроительству, и заверить Вас в 
готовности нашей делегации конструктивно под-
держивать работу КМС и участвовать в ней под 
энергичным руководством нашего нового коллеги 
из Швеции.

Г-н Данн (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Делегация Соединенных 
Штатов высоко оценивает огромную работу, проде-
ланную Председателем Организационного комите-
та Комиссии по миростроительству послом Анто-
ниу ди Агияром Патриотой и его сотрудниками в 
Представительстве Бразилии. Посол Патриота внес 
конструктивный вклад в постконфликтное миро-
строительство в различных странах. Наша делега-
ция благодарна ему за важную работу на восьмой 
сессии Комиссии в 2014 году, мы также поздравля-
ем нового Председателя посла Швеции г-на Олофа 
Скоога, который уже взял хороший старт, и надеем-
ся на сотрудничество с ним.

Широко признается, что предотвращение реци-
дивов конфликтов на основе стремления Комиссии 
обеспечивать слаженность действий, мобилиза-
цию ресурсов и просветительскую работу требует 
скоординированных усилий национальных, регио-
нальных и международных сторон, включая граж-
данское общество и женщин. Мы стали свидетеля-
ми значительного прогресса в деле предотвращения 
конфликтов и создания условий для достижения 
прочного мира, о чем подробно говорится в докла-
де Комиссии по миростроительству, освещающем 
работу ее восьмой сессии, (A/69/818) и в докладе 
Генерального секретаря о Фонде миростроитель-
ства (A/69/745). Я хотел бы остановиться на некото-
рых важных примерах этого прогресса.

Трагическая эпидемия, вызванная вирусом 
Эбола в Сьерра-Леоне, Либерии и Гвинее, — все это 
страны, включенные в повестку дня Комиссии — 
явилась критическим событием, потребовавшим 
безотлагательного внимания и гибкости со сто-
роны Комиссии. В самом деле, Комиссия сыграла 
важную вспомогательную роль в объединении уси-
лий всех соответствующих сторон в целях борьбы 
с этим заболеванием. Наша делегация по-прежнему 
находится под сильным впечатлением от решимо-
сти, проявленной теми, кто стоял во главе этого 
процесса в 2014 году, включая Председателя стра-
новой структуры по Сьерра-Леоне посла Гильермо 
Рищинского; Председателя страновой структуры 

по Либерии, нашего уважаемого покойного коллегу 
посла Мартена Грундица (Швеция); и Председате-
ля страновой структуры по Гвинее посла Сильви 
Лукас (Люксембург), и благодарит их за неустан-
ные усилия, направленные на то, чтобы вирус Эбо-
ла не свел на нет успехи в области миростроитель-
ства, достигнутые в этих странах. Наша делегация 
призывает и впредь столь же решительно уделять 
пристальное внимание этой проблеме, по мере того 
как, преодолев собственно чрезвычайную ситуа-
цию в области здравоохранения, мы приступаем к 
устранению долгосрочных социально-экономиче-
ских последствий.

Также мы благодарим посла Пауля Зегера 
(Швейцария), Председателя структуры по Бурунди 
Комиссии по миростроительству, которая сыграла 
активную роль в деле свертывания деятельности 
Отделения Организации Объединенных Наций в 
этой стране. Передача функций миссии по наблю-
дению за выборами в Бурунди прошла гладко. 
Руководящая роль структуры в деле организации 
успешного и открытого для всех обсуждения «за 
круглым столом» вопроса о передаче функций сви-
детельствует об усилиях Комиссии по укреплению 
согласованности действий, направленных на то, 
чтобы Бурунди продолжала следовать намеченным 
курсом. Структура по Бурунди продолжает целена-
правленную работу, преследуя главную цель — ока-
зание помощи в целях проведения мирных выборов 
в конце этого года.

В прошедшем году все стали свидетелями того, 
что, несмотря на хрупкие достижения в области без-
опасности в Центральноафриканской Республике, 
там продолжалось насилие и по-прежнему отсут-
ствует безопасность. Благодаря руководству Пред-
седателя структуры по Центральноафриканской 
Республике посла Омара Хилале (Марокко) Комис-
сия контролировала развитие ситуации и помогла 
привлечь и поддерживать внимание к тяжелому 
положению, сложившемуся в Центральноафрикан-
ской Республике. В то время как Организация Объе-
диненных Наций учредила в стране многопрофиль-
ную миротворческую миссию, Комиссия мобили-
зовала международное сообщество, финансовые 
учреждения, гражданское общество и руководство 
Центральноафриканской Республики в целях оцен-
ки потребностей и определения мер реагирования. 
Комиссия действовала оперативно с целью помочь 
восстановить основные государственные функции 
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путем мобилизации ресурсов, способствуя тем 
самым восстановлению доверия к институтам в 
Центральноафриканской Республике.

Страновая структура по Гвинее-Бисау, Предсе-
дателем которой является посол Антониу ди Аги-
ар Патриота (Бразилия), стала форумом, в рамках 
которого новое правительство могло ознакомить 
международное сообщество со своими приорите-
тами в области развития. Следует поблагодарить 
структуру за эти усилия, благодаря которым с 
полезной информацией были ознакомлены участ-
ники международной конференции доноров в под-
держку Гвинеи-Бисау, которая состоялась 25 марта. 
На этой конференции были взяты обязательства о 
предоставлении почти 1,5 млрд. долл. США. Кроме 
того, структура оказала правительству поддержку, 
которая способствовала укреплению его способно-
сти к мобилизации внутренних ресурсов.

Как хорошо известно, укрепление мира зависит 
от соседей по региону и динамики трансграничных 
процессов. Делегация Соединенных Штатов выра-
жает признательность Комиссии за то, что она дела-
ет особый упор на привлечении региональных субъ-
ектов в нестабильных условиях, прежде всего сосе-
дей стран, включенных в повестку дня Комиссии.

Делегация Соединенных Штатов убеждена в 
том, что поощрение социальной интеграции требует 
учета мнений женщин в процессе миростроитель-
ства. Наша делегация надеется на то, что Комиссия 
приложит усилия к тому, чтобы гендерная пробле-
матика в большей степени учитывалась в рамках 
проводимых ею обсуждений и мероприятий.

Что касается финансирования деятельно-
сти в области миростроительства, то Фонд миро-
строительства добился в 2014 году впечатляющих 
результатов: на финансирование деятельности в 
16 странах имелось 99,4 млн. долл. США, а доно-
ры обязались выделить 78,2 млн. долл. США. Фонд 
зарекомендовал себя в качестве гибкого инстру-
мента, который может быть использован для удов-
летворения безотлагательных потребностей стран, 
переживающих кризис. В этом году семьдесят 
девять процентов проектов Фонда осуществляются 
согласно графику, и ожидается, что будут достиг-
нуты надлежащие результаты. Это заслуживает 
упоминания, учитывая катастрофические послед-
ствия, вызванные Эболой в трех странах, получаю-
щих наибольший объем финансирования из Фонда. 

Делегация Соединенных Штатов согласна с тем, 
что это — замечательное достижение. Соединен-
ных Штаты гордятся тем, что внесли свой первый 
взнос в Фонд за 2015 год.

2015 год является важным годом для деятель-
ности Организации Объединенных Наций в обла-
сти миростроительства, поскольку международное 
сообщество начинает лучше понимать необхо-
димость уделять пристальное внимание ключе-
вым компонентам обеспечения прочного мира в 
постконфликтных странах, а именно: националь-
ной ответственности, социальной и политической 
инклюзивности, институциональному строитель-
ству и предсказуемому финансированию. Заинтере-
сованным сторонам следует в полной мере исполь-
зовать пятилетний обзор архитектуры Организа-
ции Объединенных Наций в области мирострои-
тельства, который уже проводится в настоящее вре-
мя. Наша делегация высоко оценивает работу экс-
пертов, разработавших методологию проведения 
обзора, включая страновые исследования, в основе 
которых лежит необходимость решения проблем, 
стоящих перед странами, пережившими конфликт, 
с целью снизить вероятность возобновления кон-
фликта. После того как Группа экспертов офици-
ально представит доклад, наша делегация примет 
активное участие в рассмотрении содержащихся в 
нем рекомендаций — процессе, который Генераль-
ная Ассамблея и Совет Безопасности совместно 
осуществят позднее в этом году.

И наконец, делегация Соединенных Штатов 
с нетерпением ожидает проведения второй еже-
годной сессии Комиссии по миростроительству, 
которая должна начаться 23 июня, в Международ-
ный день миростроительства, с целью рассмотре-
ния вопроса об обеспечении более предсказуемого 
финансирования миростроительства.

Г-н Хилале (Марокко) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Постоянно-
го представителя Бразилии посла Антониу ди Аги-
ара Патриоту за его заявление, в частности, за его 
неизменную приверженность делу и решающую 
руководящую роль, которую он играл на протяже-
нии всего 2014 года, в течение которого он успеш-
но председательствовал в Комиссии по миростро-
ительству. Я хотел бы также воспользоваться этой 
возможностью, чтобы еще раз поздравить Посто-
янного представителя Швеции посла Улофа Скоо-
га и заверить его в том, что наша делегация будет 
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делать все, от нее зависящее, для обеспечения успе-
ха его председательства в 2015 году, который имеет 
особое значение для будущего архитектуры миро-
строительства Организации Объединенных Наций.

Королевство Марокко приветствует пред-
ставление ежегодного доклада Комиссии по миро-
строительству (A/69/818) и хотело бы поделиться с 
Ассамблеей следующими комментариями по ряду 
вопросов, которые мы считаем важными.

Сегодня утром неоднократно упоминался 
недавний кризис, вызванный Эболой, и выдающие-
ся усилия Комиссии, благодаря которым она с само-
го начала кризиса мобилизовала усилия с целью 
добиться того, чтобы он продолжал занимать при-
оритетное место в списке вопросов, вызывающих 
тревогу международного сообщества, и защитить, 
насколько это возможно, успехи в области миро-
строительства, достигнутые за последние годы в 
трех братских странах, затронутых этой эпидеми-
ей. В этой связи наша страна имела честь принять 
участие в проявлении международной солидарно-
сти, оказав политическую, финансовую и мораль-
ную поддержку Гвинее, Сьерра-Леоне и Либерии. 
Недавний визит Председателя Комиссии по миро-
строительству, нашего коллеги из Швеции, в три 
пострадавшие страны явно свидетельствует о неиз-
менной приверженности Комиссии урегулирова-
нию этой ситуации. Эта мобилизация свидетель-
ствует об имеющемся у Комиссии потенциале; она 
должна послужить нам уроком на будущее.

Что касается ситуации в Центральноафрикан-
ской Республике — мне выпала честь быть Пред-
седателем структуры по этой стране, — то там 
сложилась сложная ситуация. Как известно членам 
Ассамблеи, эта страна включена в повестку дня 
Комиссии с 2008 года, а в 2013 году в ней вновь 
разгорелся конфликт. К счастью, ситуация улуч-
шается день ото дня, и страна начинает медленно 
восстанавливаться благодаря совместным усилиям 
международного сообщества. Подготовка к Бан-
гийскому форуму идет полным ходом. Я рад объ-
явить о том, что лично собираюсь поехать в Банги 
и принять участие в этом мероприятии, для того 
чтобы подтвердить готовность Комиссии и впредь 
поддерживать усилия по восстановлению мира и 
стабильности в Центральноафриканской Респу-
блике. Однако для того, чтобы эти усилия принес-
ли населению Центральноафриканской Республи-
ки ощутимые дивиденды, требуются неизменная 

приверженность и поддержка со стороны междуна-
родного сообщества, особенно на этом решающем 
этапе переходного периода.

Только вчера Специальный представитель 
Генерального секретаря в Центральноафриканской 
Республике г-н Бабакар Гай вновь выразил Комис-
сии признательность за оказанную ею поддержку, в 
то же время напомнив о необходимости сохранять 
бдительность и не ослаблять внимание и поддерж-
ку международного сообщества. Пример Централь-
ноафриканской Республики во всей полноте демон-
стрирует сложность ситуаций, которыми Комиссии 
приходится заниматься. Фонд миростроительства 
играет важную роль в плане удовлетворения при-
оритетных потребностей в области мирострои-
тельства в Центральноафриканской Республике, 
равно как и во многих других странах, которые не 
включены в повестку дня Комиссии. Наша страна 
на протяжении нескольких лет вносит свой вклад в 
Фонд. Мы надеемся, что в скором времени сможем 
увеличить свой вклад в этот важный инструмент 
миростроительной архитектуры Организации Объ-
единенных Наций.

С начала кризиса Фонд участвовал в предпри-
нимаемых в Центральноафриканской Республи-
ке усилиях, гарантируя финансирование процесса 
восстановления зданий и помещений основных 
полицейских участков и отделений жандармерии 
в Банги и выплату их служащим жалования. С тех 
пор это участие расширилось и теперь в тесном 
сотрудничестве со Всемирным банком и Програм-
мой развития Организации Объединенных Наций 
распространилось на другие важнейшие сферы дея-
тельности, такие как восстановление государствен-
ной власти и государственных учреждений, а также 
национальное примирение, и это лишь два примера.

Возвращаясь к деятельности Комиссии в истек-
шем году, следует отметить, что мы приветствуем 
то особое внимание, которое уделяется укреплению 
регионального аспекта миростроительства. Напом-
ню, что Марокко постоянно выступает за укрепле-
ние этого аспекта, что нашло четкое отражение в 
заявлении Председателя, которое было принято 
во время председательства Марокко в Совете Без-
опасности в декабре 2012 года (S/PRST/2012/29). С 
тех пор в этой сфере достигнут существенный про-
гресс, в первую очередь, на уровне самой Комис-
сии, благодаря организации в Аддис-Абебе первой 
встречи Председателя Комиссии и председателей 
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страновых структур по Бурунди и Центральноаф-
риканской Республике с представителями различ-
ных африканских учреждений, таких как Африкан-
ский союз, Экономическая комиссия для Африки 
и Африканский банк развития. Мы приветствуем 
и одобряем такое взаимодействие и надеемся на 
возможность его укрепления. В этой связи я хотел 
бы выразить признательность Египту за органи-
зацию в Каире семинара по региональным аспек-
там миростроительства. Я также одобряю подоб-
ные инициативы.

Такое крайне необходимое сотрудничество 
налажено также на уровне взаимодействия стра-
новых структур с Экономическим сообществом 
западноафриканских государств, Союзом госу-
дарств бассейна реки Мано и Восточноафрикан-
ским сообществом. Мы также намерены укреплять 
сотрудничество между страновой структурой по 
Центральноафриканской Республике и Экономиче-
ским сообществом центральноафриканских госу-
дарств, которое играет важную роль в преодолении 
кризиса в Центральноафриканской Республике.

В общем, такое сотрудничество крайне необ-
ходимо для выработки согласованного подхода, 
что является одной из основных задач Комиссии. 
Мы должны продолжать усилия по обеспечению 
слаженности и способствовать развитию такого 
сотрудничества и взаимодействия с региональны-
ми финансовыми учреждениями, такими как Афри-
канский банк развития, и другими финансовыми 
учреждениями, которые должны иметь возмож-
ность принимать более активное участие в финан-
сировании выполнения приоритетных задач в обла-
сти миростроительства.

Что касается ежегодного заседания, то мы 
приветствуем усилия Председателя Комиссии в 
этом направлении, а также тему, выбранную для 
него в продолжение предыдущей сессии и посвя-
щенную одной из важнейших стоящих перед 
нами задач, в частности обеспечению предска-
зуемости финансирования деятельности в обла-
сти миростроительства.

Что касается обзора архитектуры в области 
миростроительства, то нам хотелось бы выразить 
свое полное удовлетворение тем, как предыдущий 
Председатель Комиссии г-н Антониу ди Агиар 
Патриота руководил процессом консультаций, что 
позволило государствам-членам принять участие в 

этом процессе. Мы также приветствуем тот факт, 
что в качестве одного из примеров для исследова-
ния была выбрана Центральноафриканская Респу-
блика. Наконец, мы рассчитываем на дальнейшее 
сотрудничество с консультативной группой и раз-
деляем с ней соответствующие взгляды на ряд важ-
ных вопросов, таких как гибкость структуры и ее 
способность адаптироваться к новым вызовам.

Я не могу завершить свое выступление, не воз-
дав должное председателям страновых структур 
Комиссии по миростроительству за их повседнев-
ные самоотверженные усилия и за те консультатив-
ные услуги и поддержку, которые они оказывают 
мне с тех пор, как я имел удовольствие взять на 
себя функции Председателя структуры по Цен-
тральноафриканской Республике. Я хотел бы также 
выразить искреннюю признательность помощнику 
Генерального секретаря Оскару Фернандесу-Таран-
ко и всем сотрудникам Управления по поддержке 
миростроительства, которые, несмотря на ограни-
ченность ресурсов, самоотверженно выполняют 
свои задачи.

Г-н Грант (Канада) (говорит по-английски): 
Канада выражает свою глубокую благодарность и 
признательность послу ди Агиару Патриоте за его 
неустанные усилия и руководящую роль в качестве 
Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС). Канада также приветствует посла Скоога 
и рассчитывает на тесное сотрудничество с ним на 
посту Председателя.

Ежегодные доклады Комиссии по мирострои-
тельству и Фонда миростроительства (А/69/818 и 
А/69/745, соответственно) предоставляют нам воз-
можность не только проанализировать проведен-
ную в прошлом году работу, но и, что еще важнее, 
заглянуть вперед в будущее. Это особенно своевре-
менно ввиду того, что сейчас проводятся процессы 
обзора архитектуры Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства, ее операций 
по поддержанию мира и хода выполнения резо-
люции 1325 (2000). Эти мероприятия заключаются 
отнюдь не в том, чтобы оглядываться назад; они 
предоставляют возможности для доработки кон-
цепций, совершенствования имплементационных 
процессов и взаимодействия с новыми и уже име-
ющимися партнерами в деле разработки новатор-
ских подходов.
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Одновременное проведение этих трех процес-
сов обзора предоставляет возможность извлечь 
уроки из накопленного за многие годы опыта и 
проанализировать ширящийся глобальный кон-
сенсус в отношении того, что мир, стабильность и 
развитие неразрывно взаимосвязаны. Концепции и 
деятельность Организации Объединенных Наций в 
области миростроительства должны быть приведе-
ны в соответствие с таким пониманием и основы-
ваться на нем, с тем чтобы мы могли решительно 
продвигать вперед повестку дня в области мира 
и безопасности.

Миростроительство всегда будет оставаться 
деятельностью, сопряженной с серьезными пробле-
мами и препятствиями. Поэтому ее обзор надо про-
водить честно и критически, чтобы с его помощью 
можно было повысить эффективность функциони-
рования КМС и укрепить ее авторитет в системе 
Организации Объединенных Наций. И наоборот, 
чисто формальный обзор станет просто утраченной 
возможностью и нанесет серьезный удар по автори-
тету КМС.

Государствам-членам и учреждениям Орга-
низации Объединенных Наций необходимо при-
нять активное участие в процессе, в рамках кото-
рого признается, что миростроительство может 
быть сопряжено с серьезными рисками, трудными 
политическими решениями и фундаментальными 
социально-экономическими преобразованиями, и 
поддержать его. Выполнение этих задач повысит 
авторитет процесса обзора и выводов, сделанных 
по итогам его проведения. Поэтому мы надеемся, 
что проводимый в 2015 году обзор архитектуры 
миростроительства будет поистине как глубоким, 
так и широким.

Для того чтобы этот обзор был действительно 
эффективным, в ходе его проведения нельзя укло-
няться от анализа первоначальных причин и сооб-
ражений, лежащих в основе создания архитектуры в 
области миростроительства, ее сегодняшнего вкла-
да и меняющейся роли в значительно изменившем-
ся политическом и институциональном контексте. 
Его следует проводить не только на основе обзоров 
операций по поддержанию мира и хода выполнения 
резолюции 1325 (2000), но и, например, широкой 
программы, касающейся женщин и мира и безопас-
ности, Новой программы действий в нестабильных 
государствах и обсуждений повестки дня в обла-
сти развития на период после 2015 года. Наконец, 

крайне важно, чтобы Генеральная Ассамблея при-
няла позднее в текущем году рекомендации кон-
сультативной группы.

(говорит по-французски)

Спустя 20 лет после проведения Пекинской 
конференции никто из нас не нуждается в напо-
минании о необходимости обеспечения того, что-
бы гендерной проблематике отводилось централь-
ное место в наших усилиях по миростроительству. 
Задачи миростроительства и государственного 
строительства, поставленные в Новой программе 
действий в нестабильных государствах, направля-
ют нас на достижение тех основных целей, которые 
актуальны вне зависимости от того, присоединяет-
ся ли соответствующее государство к этому про-
цессу. Кроме того, универсальный характер этой 
программы является важным преобразующим эле-
ментом повестки дня в области развития на период 
после 2015 года и сформулированных в ней целей 
устойчивого развития. Это важно по двум причи-
нам. Во-первых, этим явно признается взаимосвя-
занность нашего мира, и такое признание служит 
напоминанием о том, что сотрудничество и компро-
мисс более продуктивны, чем конфронтация и раз-
ногласия. Во-вторых, это служит признанием того, 
что все государства-члены в потенциале могут под-
вергаться потрясениям и кризисам.

В этой связи я как Председатель страновой 
структуры по Сьерра-Леоне Комиссии по миро-
строительству хотел бы привлечь внимание Ассам-
блеи к тому ужасающему воздействию, которое 
эпидемия лихорадки Эбола оказала на процесс 
миростроительства и развития в этой и соседних с 
ней странах. Для того чтобы мир был долговечным, 
он должен быть прочным; а для того чтобы мир был 
прочным, его надо укреплять и поддерживать как 
в периоды неожиданных потрясений, так и иногда 
предсказуемых кризисов.

Тут я хотел бы вновь отметить необходи-
мость использовать данные доклады и проводимые 
параллельные процессы для того, чтобы заглянуть 
вперед в интересах преодоления проблем в области 
миростроительства. Мероприятия, проводимые 
Комиссией по миростроительству и Фондом миро-
строительства, — это важные элементы усилий 
Организации Объединенных Наций по укреплению 
международного мира и безопасности. Они имеют 
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критическое значение, но их нельзя рассматривать 
по отдельности.

Г-н Сахебзада Хан (Пакистан) (говорит 
по-английски): Мы признательны бывшему Пред-
седателю Комиссии по миростроительству (КМС) 
послу Патриоте (Бразилия), а также нынешнему 
Председателю послу Скоогу (Швеция) за их высту-
пления и за их вклад в работу Комиссии. Мы хоте-
ли бы также официально выразить нашу глубокую 
признательность Управлению по поддержке миро-
строительства за ту самоотверженную поддержку, 
которую оно оказывает нам в нашей работе.

Место Председателя занимает г-жа Рамбал-
ли (Сент-Люсия), заместитель Председателя.

В представленном нам ежегодном докладе 
(A/69/818) содержится полезный обзор деятельно-
сти Комиссии по миростроительству в ходе ее вось-
мой сессии. Кроме того, в нем предлагается практи-
ческая программа продвижения вперед. Пакистан 
приветствует сделанный в докладе акцент на трех 
основных направлениях деятельности, а именно 
информационно-пропагандистской работе и обе-
спечении постоянного внимания, мобилизации 
ресурсов и повышении слаженности.

Миростроительство содействует обеспечению 
устойчивого мира и развития в условиях конфлик-
тов и постконфликтных ситуаций. Поэтому при-
чины, лежащие в основе создания Комиссии по 
миростроительству, сохраняют свою актуальность 
и силу. Вопрос в том, удалось ли нам в полной мере 
задействовать потенциал этого уникального орга-
на. Одна из главных целей усилий по мирострои-
тельству заключается в достижении ощутимых 
результатов на местах. Улучшение условий жизни 
простых людей, пострадавших в результате кон-
фликта, — это проверенный временем критерий, 
который мы можем использовать и используем для 
оценки этой важной работы.

Пакистан знает результаты работы Комиссии 
по миростроительству из первых рук и как член 
Комиссии, и как один из ведущих поставщиков 
контингентов в некоторые из тех стран, в кото-
рых проводится большая часть этой работы. Исхо-
дя из нашего опыта, мы можем с уверенностью 
сказать, что укрепление архитектуры в области 
миростроительства и дальнейшее осуществле-
ние повестки дня в области миростроительства 
не просто необходимы — это императив. На наш 

взгляд, миростроительство наиболее эффективно 
как непрерывный процесс — от предотвращения 
конфликтов к миротворчеству и управлению пост-
конфликтной ситуацией. Миротворцы, как первые 
миростроители, помогают заложить фундамент 
прочного мира. Сегодня большая часть ресурсов 
миротворчества размещена в многопрофильных 
миссиях. В этой связи важной вехой стала резо-
люция 2086 (2013) Совета Безопасности, которая 
была принята во время председательства Пакиста-
на в Совете Безопасности в январе 2013 года и уси-
лила стратегическое внимание к миротворчеству 
и миростроительству.

Обзор архитектуры в области миростроитель-
ства, в котором мы все приняли и продолжаем при-
нимать коллективное участие, должен позволить 
выработать рекомендации о путях совершенство-
вания нашей работы в трех ключевых направле-
ниях: информационно-пропагандистская работа и 
обеспечение постоянного внимания, мобилизация 
ресурсов и повышение слаженности. Эта работа, 
в основе которой лежит конкретный вклад стран, 
включенных в повестку дня Комиссии, будет, по 
сути, опираться на практический опыт. Одним из 
основных преимуществ Комиссии по мирострои-
тельству является ее способность напрямую взаи-
модействовать с соответствующими странами на 
всех этапах ее работы. Ее работа основывается на 
национальной ответственности и международном 
сотрудничестве. Этих принципы помогут нам в 
ходе обзора.

Мы высоко оцениваем работу Комиссии после 
вспышки эпидемии Эболы в Гвинее, Либерии и 
Сьерра-Леоне. Она отличалась гибкостью и учи-
тывала изменения обстановки. Комиссия смогла 
оперативно сосредоточить свое внимание на неот-
ложных потребностях, возникших в результате 
сложившейся ситуации. Теперь, когда положение в 
этих странах улучшается, мы надеемся, что Комис-
сия сможет вернуться к своим основным функциям.

В докладе Генерального секретаря о Фон-
де миростроительства (A/69/745) отмечается, что 
Фонд достиг своих целей в 2014 году. Кроме того, 
в нем уделяется особое внимание стратегиям более 
эффективного использования внутренних механиз-
мов финансирования. Мы с нетерпением ожидаем 
дальнейшей разработки этих стратегий. Обеспе-
чение того, что на предстоящей ежегодной сессии 
КМС будет сделан упор на мобилизации ресурсов 
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и проведены дискуссии, посвященные теме «Пред-
сказуемое финансирование миростроительства: 
преодоление разобщенности», — это своевремен-
ный шаг, который мы приветствуем.

И наконец, хотя за прошедшие годы Комис-
сия по миростроительству достигла значитель-
ных успехов, остаются и значительные проблемы. 
Последние неудачи в некоторых африканских стра-
нах показали, что опасность рецидива конфликтов 
остается весьма реальной и что многое еще пред-
стоит сделать для устранения их коренных причин. 
Поэтому мы должны продолжать усилия, направ-
ленные на предотвращение такой возможности.

Г-жа Пукаринью (Португалия) (говорит 
по-английски): Я благодарю Председателя за орга-
низацию этого заседания, посвященного ежегодно-
му докладу Комиссии по миростроительству (КМС) 
(A/69/818) и докладу Генерального секретаря о Фон-
де миростроительства (ФМС) (A/69/745). Нынеш-
ние прения особенно важны в контексте продол-
жающегося десятилетнего обзора архитектуры в 
области миростроительства Организации Объ-
единенных Наций. В этой связи я хотела бы под-
черкнуть, что Португалия поддерживает работу 
группы, проводимую под руководством президента 
Жозе Рамуша-Орты, которого мы заверяем в нашем 
полном сотрудничестве.

Португалия полностью присоединяется к 
заявлению, сделанному сегодня ранее наблюдате-
лем от Европейского союза. Но я хотела бы доба-
вить несколько замечаний в своем националь-
ном качестве.

Прежде всего я хотела бы сердечно поздравить 
посла Олофа Скоога (Швеция) в связи с его всту-
плением на пост Председателя КМС. Португалия 
полностью поддерживает те приоритеты, которые 
он сформулировал для КМС. Я хотела бы также 
поблагодарить посла Антониу ди Агиара Патрио-
ту (Бразилия) за его прекрасную работу и весьма 
умелое руководство КМС в прошлом году. Его дея-
тельность в значительной степени способствовала 
привлечению большего внимания к работе КМС.

Я сосредоточу свои замечания на трех конкрет-
ных моментах: роли КМС в системе Организации 
Объединенных Наций, пользе Фонда миростро-
ительства и той конкретной ситуации, в которой 
Комиссия и Фонд действительно способствуют 

достижению позитивных результатов, — я имею в 
виду Гвинею-Бисау.

По вопросу о роли КМС в системе Организа-
ции Объединенных Наций я хотела бы подчер-
кнуть важность Комиссии как форума, который 
объединяет усилия заинтересованных сторон по 
укреплению мира путем информационно-пропа-
гандистской работы, мобилизации ресурсов, разви-
тия партнерских отношений и повышения слажен-
ности действий. Прошлогодняя ежегодная сессия 
дала нам возможность обсудить конкретные меры 
по созданию устойчивых систем для мобилизации 
ресурсов. Развивая эту тему, дискуссии о предска-
зуемом финансирования в этом году будут про-
должены по ключевому вопросу, который остается 
проблематичным и заслуживает внимания в про-
цессе обзора деятельности КМС.

Португалия считает, что КМС должна во все 
большей степени стремиться к взаимодействию 
и сотрудничеству с региональными партнерами и 
основными институциональными донорами и меж-
дународными финансовыми учреждениями. Мы 
бы решительно приветствовали расширение роли 
КМС по консультированию Совета Безопасности. 
Комиссия действительно обладает всесторонними 
знаниями и пониманием различных аспектов без-
опасности и развития, что обогатило бы брифинги, 
проводимые в Совете Безопасности.

Я хотела бы также подчеркнуть растущую 
пользу Фонда миростроительства и его доказанную 
способность к гибкости, позволяющую перенапра-
вить его ответные меры туда, где они наиболее 
необходимы. Именно это произошло во время кри-
зиса, вызванного эпидемией Эболы. Решение пере-
распределить имеющиеся финансовые средства для 
непрямого содействия усилиям в Республике Гви-
нея и в Сьерра-Леоне доказало, что финансирование 
может быть гибким. Непосредственное участие в 
борьбе с вирусом Эболы вполне обоснованно стало 
одним из приоритетных направлений деятельности 
Фонда. Вместе с тем, Фонд будет играть важней-
шую роль в поддержании процесса восстановления 
в трех наиболее пострадавших странах.

В заключение я хотела бы поделиться некото-
рыми соображениями в отношении Гвинеи-Бисау — 
страны, чей прогресс является веским доказатель-
ством полезности как КМС, так и ФМС. Страновая 
структура КМС по Гвинее-Бисау способствовала 
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восстановлению конституционного порядка в этой 
стране. Координируя свою деятельность с другими 
международными участниками, она играла важ-
ную роль в этом процессе как на этапе до выборов, 
так и после них — в апреле и мае 2014 года, помогая 
сохранять вопрос о Гвинее-Бисау в центре между-
народной повестки дня, а также содействуя нала-
живанию более тесной координации между всеми 
девятью международными партнерами, присут-
ствующими на местах, в частности, Экономическим 
сообществом западноафриканских государств, 
Сообществом португалоязычных стран, Африкан-
ским союзом, Европейским союзом и Организацией 
Объединенных Наций.

В этой связи Португалия приветствует неиз-
менную поддержку, которую Председатель струк-
туры по Гвинее-Бисау оказывает властям этой стра-
ны после проведения в марте международной кон-
ференции доноров в Брюсселе. Португалия будет 
и впредь активно участвовать в работе этой струк-
туры и выражать приверженность ее деятельности. 
Вместе с другими международными партнерами, 
участвующими в этом деле, Португалия будет под-
держивать процесс осуществления реформ, пред-
ставленных властями Гвинеи-Бисау на конферен-
ции доноров и включающих в себя реформу сек-
тора безопасности, повышение организационного 
потенциала и укрепление верховенства права, в том 
числе посредством борьбы с безнаказанностью. Все 
эти приоритетные задачи были четко согласованы с 
позицией КМС.

Фонд миростроительства последовательно 
выступает в поддержку Гвинеи-Бисау. В период 
с сентября 2013 года он выделил на нужды этой 
страны 4,8 млн. долл. США, что имело особенно 
важное значение в деле поддержания избиратель-
ного процесса, который стал ключевым шагом на 
пути к восстановлению конституционного поряд-
ка. ФМС вновь подтвердил свою приверженность 
Гвинеи-Бисау на недавней конференции доноров. 
Мы с нетерпением ожидаем его нового приоритет-
ного плана.

Г-жа Лукас (Люксембург) (говорит 
по-французски): Прежде всего позвольте мне побла-
годарить Постоянного представителя Бразилии 
посла Антониу ди Агиара Патриоту и покидающе-
го свой пост Председателя Комиссии по миростро-
ительству (КМС) за его приверженность нашему 
делу, которую он демонстрировал на протяжении 

всего 2014 года. Я желаю Постоянному представи-
телю Швеции Олофу Скоогу всяческих успехов на 
посту Председателя Комиссии в 2015 году. Я заве-
ряю его в полном сотрудничестве со стороны наше-
го государства.

Люксембург присоединяется к заявлению, 
сделанному ранее наблюдателем от Европейско-
го союза.

2015 год будет важен для общей архитектуры в 
области миростроительства, даже в период нового 
обзора. Мы с интересом ожидаем выводов и реко-
мендаций Консультативной группы экспертов под 
председательством посла Герта Росенталя. Присое-
диняясь к предыдущим ораторам, я хотела бы вновь 
подчеркнуть важность обеспечения координации 
между тремя текущими процессами обзора, вклю-
чающими в себя обзор операций по поддержанию 
мира, обзор хода осуществления резолюции 1325 
(2000), а также деятельность групп высокого уров-
ня, которых поручено различные обзоры. Важно 
подчеркнуть тесную взаимосвязь, которая суще-
ствует и должна существовать между различными 
субъектами и подразделениями системы Организа-
ции Объединенных Наций.

Мы надеемся на то, что в результате обзора 
2015 года появятся идеи, которые позволят укре-
пить функции и эффективность Комиссии по миро-
строительству таким образом, чтобы она могла в 
полном объеме реализовать свой потенциал в плане 
поддержки стран, выходящих из состояния кон-
фликта, и укрепить свою консультативную роль при 
Генеральной Ассамблее и Совете Безопасности. Как 
исчерпывающе ясно отмечено в докладе о работе 
Комиссии по миростроительству (A/69/818), одной 
из областей, в которых Комиссия может оказать 
неоценимую помощь, является переходный пери-
од миссий Организации Объединенных Наций, где 
она может, например, устранять возможные пробе-
лы в поддержке, оказываемой процессу проведения 
политического диалога. Национальное примире-
ние и борьба с безнаказанностью также являют-
ся процессами, которые нуждаются в долгосроч-
ной поддержке.

Чтобы установить прочный мир, жизненно 
необходимо полномасштабное участие женщин. 
Кроме того, необходимо уделять особое внимание 
уязвимым и маргинализированным группам, таким 
как этнические и религиозные меньшинства. Для 
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миростроительства требуется участие всего обще-
ства в целом.

Примеры возобновления конфликта, которые 
мы видели в Центральноафриканской Республике и 
Южном Судане, свидетельствуют о том, что в обла-
сти миростроительства еще предстоит приложить 
значительные усилия. В тех случаях, когда нару-
шения прав человека, тенденции к изоляции или 
маргинализации или сужение политического про-
странства ставят под угрозу прогресс, на повестке 
дня должны стоять бдительность и необходимость 
принимать конкретные меры. Жизненно необходи-
мо выявить факторы риска, способствующие воз-
обновлению конфликта, а также применить меха-
низмы раннего предупреждения, которые позво-
лят нам принимать своевременные меры, чтобы 
нарушения прав человека не переросли в массовые 
зверства. Это также цель инициативы Генерально-
го секретаря «Права человека прежде всего», кото-
рая непосредственно увязана с работой Комиссии 
по миростроительству.

2015 год также будет иметь важное значе-
ние для Гвинеи. Cтруктура по Гвинее Комиссии 
по миростроительству, которую я имел честь воз-
главлять на протяжении последних четырех лет, 
по-прежнему оказывает поддержку приоритет-
ным направлениям в области миростроительства 
в Гвинее. В настоящее время перед нами стоят две 
огромные задачи: устранить последствия эпидемии 
Эболы и оказать поддержку Гвинее в преддверии 
предстоящих выборов.

Международное сообщество должно и впредь 
активно участвовать в этих усилиях и проявлять 
бдительность в целях достижения цели «нулево-
го» показателя инфицирования вирусом Эболы в 
трех наиболее пострадавших странах. С самого 
начала эпидемии я работал вместе с председате-
лями структур по Либерии и Сьерра-Леоне, чтобы 
сохранять мобилизацию международного сообще-
ства. Мы вместе обратились к Генеральному секре-
тарю с просьбой провести оценку социально-эко-
номических последствий эпидемии Эболы, чтобы 
начать планировать стратегию восстановления 
на период после вспышки Эболы. Как показывает 
недавно опубликованный доклад Программы раз-
вития Организации Объединенных Наций, в под-
готовке которого участвовали также Европейский 
союз, Всемирный банк и Африканский банк разви-
тия, прогресс в области миростроительства сошел 

на нет и пострадали национальные учреждения. В 
этой связи международная помощь должна быть 
направлена на институциональное и экономическое 
восстановление во всех трех странах. Все три соот-
ветствующие структуры КМС будут и впредь тесно 
сотрудничать друг с другом в этом направлении. 
В этой связи я хотела бы упомянуть региональный 
аспект миростроительства и уделить особое внима-
ние роли таких организаций, как Союз государств 
бассейна реки Мано. Сотрудничество с такими 
организациями имеет жизненно важное значение в 
рамках деятельности в области миростроительства 
на региональном уровне.

Что касается второй задачи, то структура 
Комиссии по миростроительству готова оказать 
Гвинее поддержку в проведении всеобщих, свобод-
ных и заслуживающих доверия выборов. 1 апреля 
мы встретились со Специальным представителем 
Генерального секретаря и главой Отделения Орга-
низации Объединенных Наций для Западной Афри-
ки г-ном Мохамедом ибн Чамбасом, чтобы обсудить 
проблемы, которые возникли в свете предстоящих 
выборов. Как и в 2013 году, структура по Гвинее 
готова поддержать страну на пути к диалогу, укре-
плению демократии и развитию.

В заключение я хотела бы заверить Ассамблею 
в том, что в этот решающий год Люксембург сохра-
нит свою твердую приверженность делу миростро-
ительства, будь то в качестве Председателя струк-
туры по Гвинее, одного из членов структуры по 
Гвинее-Бисау или надежного финансового партне-
ра Фонда миростроительства.

Г-жа Кан Чжуын (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Мы хотели бы поблагодарить Пред-
седателя за созыв сегодняшних прений, а посла 
Антониу ди Агияра Патриота за его руководящую 
роль в качестве Председателя Комиссии по миро-
строительству в прошедшем году.

Поскольку приближается десятая годовщина 
создания Комиссии, нынешний год предоставляет 
нам очень хорошую возможность для подведения 
итогов и поиска путей дальнейшего укрепления 
Комиссии, особенно в свете проводящегося обзора 
архитектуры Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства. Этот обзор должен 
также учитывать другие проводящиеся сейчас 
обзоры, я имею в виду обзор операций по поддер-
жанию мира и обзор хода выполнения резолюции 
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Совета Безопасности 1325 (2000). Ведь взаимосвязь 
между миротворчеством, миростроительством и 
расширением прав и возможностей женщин име-
ет исключительно важное значение для успеха 
коллективных усилий, которые мы прилагаем для 
достижения мира.

Решение о создании Комиссии десять лет назад 
было продиктовано необходимостью объединить 
всех соответствующих субъектов с целью моби-
лизации ресурсов и выработки комплексных стра-
тегий постконфликтного миростроительства. В 
этой связи состоявшаяся в прошлом году первая 
ежегодная сессия по теме «Устойчивая поддержка 
миростроительства: внутренние и международные 
аспекты» стала запоздалым, но важным шагом впе-
ред. Мы надеемся, что вторая ежегодная сессия, 
запланированная на июнь этого года, станет еще 
одной возможностью для более глубокого изуче-
ния структурных препятствий, которые подрыва-
ют процесс миростроительства. Корея твердо при-
вержена укреплению миростроительного процесса 
Организации Объединенных Наций и надеется при-
нять конструктивное участие в ежегодной сессии. 
Укрепление консультативной функции Комиссии в 
Совете Безопасности также относится к этой сфе-
ре. Неофициальный интерактивный диалог между 
Комиссией и Советом становится постоянной прак-
тикой и затрагивает важные темы. Периодическое 
подведение итогов на уровне экспертов является 
еще одним примером развития сотрудничества 
между двумя органами. Для достижения дальней-
шего прогресса следует поощрять взаимодействие 
между ними на более взаимовыгодной и конструк-
тивной основе, позволяющей определить более 
эффективный путь продвижения вперед.

В прошлом году вирус Эбола не только при-
вел к большим человеческим жертвам, но и создал 
угрозу обращения вспять достигнутых до вспышки 
эпидемии достижений в области миростроитель-
ства. Активное обсуждение в Комиссии этого кри-
зиса и ее ответные меры своевременно и конструк-
тивно мобилизовали международное внимание и 
поддержку. Перед лицом этих огромных проблем 
мы уделили особое внимание критически важной 
роли женщин как повседневных миростроителей. 
Сейчас настало время сосредоточиться на восста-
новлении процесса миростроительства и оказа-
нии пострадавшим странам помощи в наращива-
нии их потенциала для обеспечения устойчивого 

управления и экономического подъема. Республи-
ка Корея будет и впредь принимать участие в этом 
процессе восстановления.

Важность национальной ведущей роли в про-
цессе миростроительства трудно переоценить. 
Очень часто рецидив конфликта начинается под 
действием внутренних, а не внешних факторов. 
Мир невозможно укрепить без социального согла-
сия и национального единства. Мы надеемся, что 
национальные лидеры включат в круг важнейших 
приоритетов обеспечение всеохватности в процессе 
как социально-экономического, так и политическо-
го восстановления и что международное сообще-
ство будет продолжать оказывать им в этом плане 
адресную помощь.

Наконец, мы поддерживаем план работы Фон-
да миростроительства на 2014–2016 годы, который 
учитывает трансграничную динамику и предусма-
тривает активное осуществление гендерных про-
грамм. Республика Корея уже внесла в этот Фонд 
5,5 млн. долл. США и намерена продолжать уча-
ствовать в мобилизации средств для него.

Г-н Ван Минь (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай благодарит Председателя за созыв сегодняш-
него заседания. Мы хотели бы также поблагодарить 
Постоянного представителя Бразилии посла Агия-
ра Патриота за представление доклада Комиссии 
по миростроительству (КМС) о работе ее восьмой 
сессии (А/69/818) и выразить ему нашу признатель-
ность за работу, которую он проделал на посту 
Председателя КМС в прошедшем году. Кроме того, 
мы хотели бы поздравить Постоянного представи-
теля Швеции посла Скоога с недавним избранием 
новым Председателем Комиссии и пожелать ему 
всяческих успехов на его новом посту.

Миростроительство — это новое направле-
ние в работе Организации Объединенных Наций 
по вопросам мира и безопасности, которое весьма 
актуально для Организации в ходе выполнения ею 
своих обязанностей по поддержанию международ-
ного мира и безопасности. Со времени создания 
Комиссии в 2006 году система Организации Объ-
единенных Наций в области миростроительства в 
целом работает очень хорошо. Комиссия по миро-
строительству, Фонд миростроительства и Управ-
ление по поддержке миростроительства выпол-
няют свои соответствующие функции в тесной 
координации и старательно осуществляют свои 
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мандаты, предусмотренные в соответствующих 
резолюциях Генеральной Ассамблеи и Совета Без-
опасности. Они активно координируют междуна-
родную поддержку в постконфликтном восстанов-
лении стран, которые стоят в повестке дня. В таких 
странах, как Сьерра-Леоне, Тимор-Лешти и Гаити, 
достигнуты замечательные успехи, и это широко 
признают соответствующие страны и международ-
ное сообщество.

В то же время государства-члены изучают 
новые идеи относительно совершенствования 
системы миростроительства. В конце прошло-
го года в ходе своей шестьдесят девятой сессии 
Генеральная Ассамблея и Совет Безопасности ини-
циировали всесторонний обзор архитектуры Орга-
низации Объединенных Наций в области миро-
строительства в качестве одной из основных задач 
Организации в этом году. Данный обзор должен 
помочь государствам-членам проанализировать 
опыт в области миростроительства, накопленный 
за последнее десятилетие, неудачи и успехи, а так-
же изучить пути эффективного совершенствования 
методов миростроительства. Китай готов присое-
диниться к другим государствам-членам и активно 
участвовать в процессе этого всестороннего обзора, 
и мы надеемся, что позитивные результаты обзо-
ра сыграют конструктивную роль в выполнении 
Организацией Объединенных Наций своих обя-
занностей по поддержанию международного мира 
и безопасности. Что касается вопроса повышения 
эффективности миростроительства, то Китай хотел 
бы остановиться на следующих четырех моментах.

Во-первых, в миростроительстве должны быть 
заинтересованы соответствующие страны, и они 
должны возглавлять этот процесс. Залогом дости-
жения прочного мира, стабильности и развития в 
постконфликтных странах являются усилия, пред-
принимаемые самими странами. Поддерживая 
миростроительство, международное сообщество 
должно уважать руководящую роль соответствую-
щих стран, оказывать им конструктивную поддерж-
ку с учетом пожеланий стран, избегать переоценки 
своих сил или попыток брать на себя все обязанно-
сти и делать все вместо этих стран, что противоре-
чит принципу национальной ответственности.

Во-вторых, в процессе миростроительства 
следует учитывать ситуацию на местах. Посткон-
фликтные страны имеют дело с разными ситуа-
циями, в которых в процессе миростроительства 

используются различные подходы, программы 
и методы. Для достижения лучших результатов 
международному сообществу следует учитывать 
особенности ситуаций в соответствующих стра-
нах и разрабатывать целенаправленные программы 
миростроительства, обеспечивающие соответствие 
международной помощи потребностям этих стран. 
Копирование или жесткое применение одних и тех 
же методов в различных странах может создавать 
проблемы, а не способствовать достижению желае-
мых результатов и полноценному функционирова-
нию операции по миростроительству.

В-третьих, миростроительство должно соче-
тать решение краткосрочных, среднесрочных и 
долгосрочных задач. Основная цель мирострои-
тельства должна заключаться в оказании помощи 
соответствующим странам в наращивании потен-
циала самодостаточности с целью обеспечить их 
самостоятельное развитие. Это долгосрочная, 
сложная и трудная задача, которая не может быть 
решена в одночасье. Для того чтобы найти пони-
мание у населения соответствующих стран и зару-
читься их поддержкой, следует использовать раз-
личные инструменты для достижения результатов 
на ранних этапах миростроительства, с тем чтобы 
заложить основу для достижения среднесрочных и 
долгосрочных целей.

В-четвертых, миростроительство требует 
укрепления интеграции и взаимодополняемости в 
целях повышения эффективности. В процесс миро-
строительства вовлечены многочисленные участ-
ники. К их числу относятся правительства стран, 
включенных в повестку дня, другие субъекты и 
заинтересованные страны, региональные органи-
зации, Организация Объединенных Наций, другие 
международные организации и учреждения про-
фессиональной деятельности. Организация Объ-
единенных Наций должна выступать в качестве 
платформы и оптимальным образом использовать 
преимущества Комиссии по миростроительству в 
целях укрепления координации и взаимодополняе-
мости, с тем чтобы избежать дублирования усилий 
и нерационального использования ресурсов. Китай 
призывает доноров увеличить объем оказываемой 
ими поддержки по линии Фонда миростроитель-
ства. Мы также подчеркиваем необходимость эко-
номии и повышения эффективности и результатив-
ности использования ресурсов.
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Г-жа Берд (Австралия) (говорит по-английски): 
Позвольте мне, прежде всего, присоединиться к 
предыдущим ораторам и поздравить Постоянного 
представителя Швеции Улофа Скоога с избранием 
на пост Председателя Комиссии по миростроитель-
ству (КМС), а также выразить искреннюю призна-
тельность его предшественнику на этом важном 
посту послу де Агиару Патриоте.

Австралия приветствует проходящие в 
этом году ежегодные прения Генеральной Ассам-
блеи по докладу Комиссии по миростроительству 
(A/69/818) и докладу Генерального секретаря о 
Фонде миростроительства (A/69/745). Миростро-
ительство является главной, основной деятельно-
стью Организации Объединенных Наций. Для того 
чтобы усилия по миростроительству были эффек-
тивными, они должны быть многогранными, ком-
плексными и согласованными с национальными 
стратегиями и усилиями в области долгосрочно-
го развития.

Мы приветствуем тот факт, что Комиссия 
по-прежнему уделяет основное внимание укрепле-
нию слаженности действий, связанных с миростро-
ительством, в странах, фигурирующих в ее повест-
ке дня, указывая на пробелы в оказании помощи и 
препятствия, мешающие политическому, институ-
циональному и экономическому развитию. Комис-
сии следует и впредь прилагать усилия к укре-
плению слаженности действий соответствующих 
участников и координации процесса мобилизации 
ресурсов, включая государства-члены, региональ-
ных партнеров, международные финансовые инсти-
туты и учреждения Организации Объединенных 
Наций. Ее способность действовать в тесной коор-
динации с Департаментом по политическим вопро-
сам и Департаментом операций по поддержанию 
мира будет и впредь иметь важное значение для ее 
успеха. Мы с нетерпением ожидаем возможности 
обсудить вопрос о предсказуемости финансирова-
ния деятельности в области миростроительства в 
период ежегодной сессии КМС, которая состоится 
позднее в этом году.

Мы также поддерживаем усилия Комиссии по 
формированию более широких страновых и тема-
тических партнерских отношений, в том числе 
путем дальнейшего укрепления слаженности уси-
лий по поддержанию мира и предотвращению воз-
обновления конфликтов на региональном уровне. В 
регионе, включающем Австралию и соседние с ней 

страны, Региональная миссия по оказанию помощи 
Соломоновым Островам представляет собой хоро-
ший пример того, каким образом коллективные дей-
ствия, предпринимаемые на региональном уровне, 
могут обеспечить устойчивый мир в случае возник-
новения кризисной ситуации в плане безопасности.

Проводимый в 2015 году обзор архитектуры 
Организации Объединенных Наций в области миро-
строительства предоставляет возможность для про-
должения работы по дальнейшему развитию этого 
более комплексного подхода. Мы приветствуем 
меры, принятые для обеспечения того, чтобы этот 
обзор осуществлялся в координации с проводимым 
Генеральным секретарем обзором миротворческих 
операций и глобальным исследованием по вопросу 
о женщинах и мире и безопасности. Мы с нетерпе-
нием ожидаем возможности изучить рекомендации 
Консультативной группы экспертов высокого уров-
ня во второй половине 2015 года.

Мы также признаем важность Фонда миростро-
ительства в качестве механизма для обеспечения 
быстрого и гибкого финансирования в контексте 
деятельности в постконфликтный период. Мы при-
ветствуем пристальное внимание, которое Фонд 
миростроительства уделяет Индо-Тихоокеанскому 
региону, ассигновав в 2014 году средства Непалу, 
Папуа-Новой Гвинее и Филиппинам. Следует осо-
бо отметить будущую роль Фонда в Папуа-Новой 
Гвинее с учетом того, что в октябре прошлого года 
был утвержден приоритетный план деятельности 
в автономном районе Бугенвиль. Важное значение 
будет иметь своевременное развертывание дея-
тельности на местах, поскольку в июне этого года 
в Бугенвиле начинается отсчет пятилетнего срока, 
отведенного для проведения референдума о его 
будущем политическом статусе.

Мы также приветствуем тот факт, что Фонд 
продолжает уделять первостепенное внимание рас-
ширению прав и возможностей женщин и обеспе-
чению гендерного равенства в рамках своей второй 
Инициативы по поощрению гендерного равенства. 
Расширение прав и возможностей женщин, как уже 
отметили сегодня другие ораторы, имеет решаю-
щее значение для достижения всеохватного и проч-
ного мира.

В заключение я хотела бы отметить, что мы 
согласны с выводами, сделанными по итогам 
независимого обзора программы наращивания 
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национального потенциала в области предотвра-
щения конфликтов, осуществляемой совместно 
Программой развития Организации Объединенных 
Наций и Департаментом по политическим вопро-
сам, который был проведен в ноябре 2014 года с 
целью оценки роли советников по вопросам мира 
и развития. Такие советники играют важную роль 
в деле оказания помощи соответствующим коор-
динаторам-резидентам в осуществлении страте-
гического руководства деятельностью системы 
Организации Объединенных Наций в стране, в 
том числе в налаживании политического диалога 
с правительствами.

Г-н Ильичев (Российская Федерация): Миро-
строительное содействие является одним из клю-
чевых инструментов Организации Объединенных 
Наций  по эффективному урегулированию кон-
фликтов, стабилизации постконфликтных ситу-
аций и недопущения возобновления разруши-
тельных кризисов. Исходим из того, что главную 
ответственность за определение приоритетов и реа-
лизацию восстановительных стратегий несут наци-
ональные правительства, а соответствующие меж-
дународные усилия должны концентрироваться 
вокруг наращивания институционального потенци-
ала пострадавших стран с их согласия при соблю-
дении национального суверенитета и политической 
независимости принимающих помощь государств. 
При этом нельзя сводить миростроительную дея-
тельность только лишь к государственному строи-
тельству и восстановлению властных полномочий, 
поскольку это сложный и многогранный процесс, 
включающий в себя, помимо политических аспек-
тов, помощь экономическому развитию и решение 
острых социальных задач. Считаем также контр-
продуктивным излишнее акцентирование в пост-
конфликтном контексте гендерных и правочелове-
ческих вопросов, не имеющих непосредственного 
отношения к первопричинам кризисных ситуаций.

Россия поддерживает деятельность Комиссии 
по миростроительству (КМС) с целью повышения 
эффективности и укрепления координации между-
народного содействия постконфликтным странам 
со стороны Организации Объединенных Наций. 
Признательны Постоянному представителю Брази-
лии за эффективное руководство работой Комиссии 
в 2014 году. Рассчитываем, что имеющийся пози-
тивный импульс в ее работе будет усилен под пред-
седательством Швеции.

Принимаем к сведению доклад о работе КМС 
на ее восьмой сессии (A/69/818). Прошедший год 
для Комиссии был насыщенным. Проведена первая 
субстантивная сессия по тематике мобилизации 
ресурсов в целях постконфликтного восстановле-
ния, которая, на наш взгляд, была содержательной 
и открытой. Мероприятие подтвердило, что КМС 
имеет большой потенциал в роли уникальной диа-
логовой площадки для межправительственных 
дискуссий по актуальным генерическим или «пере-
крестным» миростроительным вопросам.

Согласованными усилиями государств-членов 
намечены модальности обзора миростроительной 
архитектуры Организации Объединенных Наций. 
Рассчитываем, что назначенная Генеральным 
секретарем группа экспертов проведет объективное 
исследование и представит на рассмотрение Совета 
Безопасности и Генеральной Ассамблеи сбаланси-
рованные рекомендации, которые будут способ-
ствовать повышению эффективности работы КМС 
в качестве межправительственного органа, играю-
щего центральную роль в миростроительной архи-
тектуре Организации Объединенных Наций, — при 
строгом соблюдении уставных прерогатив главных 
органов Всемирной организации.

Видим определенную логику в заявленной 
теме второй субстантивной сессии, которая будет 
посвящена вопросам устойчивого финансирования 
миростроительных мероприятий. Вместе с тем счи-
таем, что дискуссии не должны выходить за рам-
ки мандата Комиссии и создавать альтернативный 
трек обсуждения вопросов, которые рассматрива-
ются в рамках иных профильных структур Гене-
ральной Ассамблеи.

За истекший период Комиссия продолжала 
прилагать энергичные усилия по оказанию содей-
ствия странам на повестке дня, в том числе в рам-
ках страновых конфигураций. В частности, продви-
жение Бурунди в решении задач постконфликтного 
восстановления и миростроительства, обеспечения 
мира, безопасности и стабильности позволило с 
1 января изменить формат ооновского присутствия 
в этой стране. Ключ к закреплению положитель-
ных результатов находится в руках самих бурун-
дийцев, способных без внешнего вмешательства и 
давления решать возникающие вопросы в рамках 
правового поля. Однако примеры возобновления 
вооруженных кризисов в Центральноафриканской 
Республике и Южном Судане, где имели место 
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неоправданная, подчас навязанная извне расста-
новка приоритетов, распыление и нерациональное 
использование и без того ограниченных ресурсов, 
вторжение в зоны ответственности других игро-
ков, требуют глубокого анализа такого опыта, дабы 
избежать его повторения.

Вспышка лихорадки Эбола стала для КМС про-
веркой на прочность заложенного ею фундамен-
та мира и безопасности в Сьерра-Леоне, Гвинее и 
Либерии. B сжатые сроки, используя свой эксперт-
ный потенциал, Комиссия смогла адаптироваться 
к потребностям этих государств и внести вклад в 
международные усилия по выправлению кризисной 
ситуации. Фонд миростроительства остается важ-
ным механизмом срочного финансирования, спо-
собствующим привлечению долгосрочных ресур-
сов для помощи восстановлению и развитию. Отме-
чаем скоординированное финансовое содействие со 
стороны ФМС международным усилиям в странах, 
которые были затронуты лихорадкой Эбола, а так-
же достижение поставленной цели по выделению 
100 млн. долл. США на миростроительные проек-
ты. По-прежнему исходим из императива страно-
вого распределения финансовой помощи. Призы-
ваем использовать предстоящую сессию КМС для 
обсуждения возможных путей совершенствования 
действующего инструментария Фонда и повыше-
ния предсказуемости финансирования мирострои-
тельных усилий.

Г-жа Мехия Велес (Колумбия) (говорит 
по-испански): Я хотела бы признать работу поки-
дающего свой пост Председателя Комиссии по 
миростроительству (КМС) посла Антониу ди Аги-
ара Патриоты (Бразилия), который добился весь-
ма заметных успехов и прогресса в 2014 году, что 
ясно видно из докладов Комиссии (А/69/818) и Фон-
да миростроительства (А/69/745). Одновременно 
я хотела бы пожелать успехов послу Олофу Скоо-
гу в его работе на посту Председателя Комиссии 
в этом очень важном году. Принимая во внимание 
сделанное им сегодня утром заявление, я убежде-
на, что наши приоритеты и стратегии определены 
правильно для дальнейшего выполнения предсто-
ящей работы.

Колумбия подчеркивает важное значение 
Комиссии по миростроительству и Фонда миро-
строительства как ключевых компонентов для 
выполнения задач Организации Объединенных 
Наций. Поэтому мы вновь заявляем им о своей 

поддержке и приверженности в качестве нового 
члена Комиссии в ходе текущей сессии, а также в 
качестве члена учрежденной по просьбе Генераль-
ного секретаря Консультативной группы Фонда.

Что касается доклада Комиссии по миростро-
ительству, то Колумбия считает, что жизненно 
важно продолжать обсуждения необходимости 
слаженности всех стратегий миростроительства и 
действий на этом направлении. На состоявшейся в 
2014 году первой ежегодной сессии Комиссии был 
достигнут значительный прогресс в выявлении тех 
сфер, в которых требуется повысить согласован-
ность действий. Такой прогресс будет закреплен 
за счет выявления пробелов и проведения различ-
ных мероприятий, а также оказания поддержки, 
скоординированной в рамках системы Организа-
ции, на двустороннем уровне и с другими заинте-
ресованными сторонами. В этой связи мы хотели 
бы особо отметить ту работу, которую Комиссия 
проводит совместно с Управлением по поддержке 
миростроительства и Фондом миростроительства. 
Гармонизация их взаимодополняющих функций и 
стратегий, нацеленная на активизацию их сотруд-
ничества, привела к заметному прогрессу в стра-
нах, включенных в ее повестку дня.

Мы признаем растущую роль региональных и 
субрегиональных организаций в процессах миро-
строительства и их все более широкие функции, 
особенно за счет их динамичной и последователь-
ной увязки с приоритетами конкретных стран, 
что благоприятствует развертыванию работы 
на местах.

Усилия по миростроительству требуют моби-
лизации долгосрочной, среднесрочной и кратко-
срочной финансовой, технической и политической 
поддержки. Международные механизмы сталки-
ваются с трудностями, когда им надо обеспечить 
своевременную и надежную поддержку. Поэтому 
Колумбия настаивает на необходимости более углу-
бленного обсуждения темы предсказуемого финан-
сирования. Страны, выходящие из состояния кон-
фликта, сталкиваются с такими экономическими и 
политическими трудностями, преодоление которых 
требует существенных ресурсов. Комиссия служит 
наиболее подходящей платформой для содействия 
разработке и осуществлению национальных стра-
тегий мобилизации ресурсов на миростроитель-
ство и для проведения пропагандистской работы в 
интересах их своевременного высвобождения.



28/47 15-10644

A/69/PV.85  16/04/2015

Колумбия подчеркивает роль женщин в пре-
дотвращении и урегулировании конфликтов, а 
также в деле миростроительства. Жизненно необ-
ходимо и впредь способствовать учету гендерной 
проблематики в работе как Комиссии, так и Фонда. 
Женщины должны стать ключевыми участниками 
согласования мирных договоренностей, процессов 
национального примирения и разработки нацио-
нальных стратегий, с тем чтобы обеспечить учет 
гендерной проблематики во всех таких процессах с 
самого их начала. Многое еще предстоит сделать на 
этих направлениях.

Одной из приоритетных задач остается даль-
нейшее изучение характера и охвата функции 
Комиссии по консультированию Генеральной 
Ассамблеи и Совета Безопасности, с тем чтобы 
добиться комплементарности и согласованности 
миростроительных процессов. Крайне важно про-
должать обмен мнениями между этими органами 
Организации Объединенных Наций, иногда даже 
в более откровенной и динамичной форме, наряду 
с совместным анализом ожиданий и достигнутого 
прогресса и определением реалистичных целей.

Наконец, Колумбия вновь заявляет о том, что 
ей интересно будет узнать результаты десятилетне-
го обзора архитектуры миростроительства, и наде-
ется, что извлеченные уроки будут способствовать 
повышению эффективности миростроительной 
работы на местах, а также авторитета Комиссии и 
ее способности оказывать консультативные услуги 
в отношении стратегий улучшения условий жиз-
ни населения стран, выходящих из состояния кон-
фликта, что, в конечном итоге, является ее важней-
шей задачей. Успешное проведение такого процесса 
миростроительства на основе национальной ответ-
ственности и укрепления национального потен-
циала — это первый шаг на пути к обеспечению 
того, чтобы оставить позади прошлое, связанное с 
конфликтом и конфронтацией, и дать возможность 
заложить прочную основу для построения более 
светлого будущего для пострадавшего населения.

Г-н ас-Сайед (Египет) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы выразить свою призна-
тельность Бразилии за ее руководящую роль на 
посту Председателя Комиссии по миростроитель-
ству (КМС), а также за доклад (А/69/818) о работе 
КМС. Мы также благодарим Управление по под-
держке миростроительства. Наша делегация рас-
считывает на сотрудничество со Швецией во время 

ее председательства в КМС в текущем году. Мы 
полностью убеждены в ее способности добить-
ся успеха.

Египет ничуть не сомневается в большом зна-
чении роли Комиссии по миростроительству. Опи-
раясь на опыт своих членов, она старается коорди-
нировать усилия, предпринимаемые различными 
задействованными в процессах миростроительства 
субъектами, включая группы Организации Объ-
единенных Наций в странах, переживших кризисы, 
Совет Безопасности, Генеральную Ассамблею и 
работающих в этих государствах международных, 
региональных и местных партнеров, с тем чтобы 
не допустить возобновления конфликта. Выпол-
няя свою роль и обеспечивая национальную ответ-
ственность за проводимые в этих странах програм-
мы, Комиссия способствует приведению между-
народных усилий в соответствие с приоритетами 
и стратегиями, определяемыми на национальных 
уровнях. Комиссия также проводит работу по обе-
спечению рамок сотрудничества с финансовыми 
учреждениями на международном и региональ-
ных уровнях в целях нахождения новаторских и 
надежных решений проблем, связанных с финан-
сированием программ миростроительства. Доклад 
свидетельствует о широком круге тем, рассмотрен-
ных Комиссией в 2014 году, некоторые из которых 
могли бы быть включены в ее повестку дня в теку-
щем году. Я хотел бы особо осветить некоторые из 
этих тем.

Во-первых, в прошлом году Комиссия прове-
ла свою первую ежегодную сессию, посвященную 
теме ресурсов и борьбе с незаконными финансо-
выми потоками в государствах, выходящих из кон-
фликта. Вторая ежегодная сессия будет опираться 
на результаты первой сессии, и на ней будут рас-
сматриваться вопросы предсказуемого финансиро-
вания деятельности в области миростроительства с 
целью устранения озабоченности в связи с нехват-
кой необходимых правительственных механизмов, 
гарантирующих оперативное и гибкое финанси-
рование в долгосрочной перспективе, что будет 
содействовать усилиям по созданию национальных 
потенциалов, предназначенных для содействия 
наращиванию национальных ресурсов и осущест-
вления контроля над незаконными финансовы-
ми потоками.

Во-вторых, подготовка к проведению обзо-
ра архитектуры миростроительства Организации 
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Объединенных Наций завершена, и целью этого 
обзора будет изучение методов работы Комиссии 
по миростроительству в решении непосредствен-
ных задач в государствах, выходящих из конфлик-
та, с тем чтобы повысить эффективность усилий 
Организации Объединенных Наций по оказанию 
им помощи. Египет надеется на конструктивное 
участие в межгосударственных переговорах, кото-
рые состоятся во второй половине этого года и 
будут посвящены результатам исследования Груп-
пы экспертов.

В-третьих, в дополнение к высокой оценке 
деятельности Комиссии по миростроительству и 
мероприятий в области миростроительства в выхо-
дящих из конфликта странах, получающих помощь 
от международного сообщества, я хотел бы с удов-
летворением отметить решающую роль Комиссии в 
преодолении кризиса, вызванного эпидемией лихо-
радки Эбола. Это был самый серьезный кризис в 
области здравоохранения, который переживал мир 
в последние годы. Комиссия продолжает проводить 
в связи с ним разъяснительную работу. Она зани-
малась этим кризисом на его первых этапах, оцени-
вая его риски для результатов, достигнутых нами 
в течение последних лет в области миростроитель-
ства в трех затронутых им странах, все из которых 
были включены в повестку дня Комиссии. Им уда-
лось разработать стратегии оперативного реагиро-
вания на этот вирус.

Египет придает особое значение координации 
и взаимодополняемости ролей Комиссии по миро-
строительству и Африканского союза. Каирский 
региональный центр по подготовке в вопросах уре-
гулирования конфликтов в координации с Управ-
лением по поддержке миростроительства органи-
зовал в декабре 2014 года семинар, посвященный 
региональным аспектам деятельности в области 
миростроительства. В первую очередь на семина-
ре рассматривались вопросы о роли региональных 
сторон в оказании поддержки процессам восстанов-
ления государств и государственных институтов — 
в дополнение к вопросам поощрения политических 
процессов — в странах, выходящих из конфликта. 
Египет подтверждает важность ответственности 
африканских государств за осуществление касаю-
щихся их программ в области миростроительства 
и их руководящей роли в этом процессе. Об этом 
свидетельствует инициатива по созданию цен-
тра постконфликтного восстановления и развития 

Африканского союза с целью обеспечить африкан-
ские рамки, призванные содействовать строитель-
ству национальных институтов на постконфликт-
ном этапе.

Наконец, я не могу не отметить доклад Гене-
рального секретаря о Фонде миростроительства 
(A/69/745). Я приветствую роль Фонда в оказании 
помощи усилиям в области миростроительства в 
более чем 20 странах, несмотря на ограниченные 
ресурсы и растущие потребности. Мы вновь под-
тверждаем важность обеспечения необходимой 
координации усилий Фонда миростроительства и 
международных партнеров, прежде всего Между-
народного валютного фонда и Африканского банка 
развития, в дополнение к миссиям и учреждениям 
Организации Объединенных Наций, работающим 
на этом направлении, в целях повышения эффек-
тивности финансирования и поисков новаторских 
и надежных решений для содействия гарантиро-
ванию более гибкого финансирования с учетом 
потребностей на местах.

Г-н Дробняк (Хорватия) (говорит по-английски): 
Хорватия присоединяется к заявлению Европейско-
го союза. Я хотел бы высказать ряд дополнитель-
ных замечаний в своем национальном качестве.

Я хотел бы, прежде всего, выразить призна-
тельность бывшему Председателю Комиссии по 
миростроительству (КМС) послу Антониу ди Аги-
ару Патриоте за его руководство в прошедшем году. 
Я желаю новому Председателю, послу Олофу Ско-
огу, всяческих успехов в выполнении им обязан-
ностей Председателя КМС. Мы высоко оцениваем 
деятельность председателей страновых структур, а 
также Председателя Рабочей группы КМС по обоб-
щению извлеченных уроков. Позвольте мне также, 
пользуясь этой возможностью, выразить нашу при-
знательность помощнику Генерального секретаря 
Оскару Фернандесу-Таранко и его компетентным 
сотрудникам Управления по поддержке миростро-
ительства за их ответственную работу и самоотвер-
женные усилия.

Хорватия всегда была и остается твердым сто-
ронником КМС с самого ее создания. Мы реши-
тельно выступали за учреждение этой Комиссии и 
служили в качестве ее члена на ее первой сессии. 
Мы верили тогда и продолжаем верить и теперь в 
важность и актуальность ее работы.
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Что касается работы КМС за отчетный пери-
од, то я хотел бы кратко остановиться на двух зна-
чительных событиях: реагировании Комиссии на 
кризис, вызванный эпидемией лихорадки Эбола, и 
проведение первой ежегодной сессии. Мы хотели 
бы осветить роль Комиссии в привлечении внима-
ния международного сообщества и системы Орга-
низации Объединенных Наций к последствиям 
кризиса, вызванного эпидемией Эболы, для заво-
еваний в области миростроительства в трех наибо-
лее пострадавших от него странах, которые также 
включены в повестку дня КМС. Мы приветствуем 
тот факт, что КМС созвала в июне 2014 года свою 
первую ежегодную сессию. Мы надеемся, что этот 
формат будет способствовать повышению уровня 
приверженности и ответственности за повестку дня 
КМС со стороны ее членов, что является ключом к 
обеспечению деятельности КМС на основе исполь-
зования ее обширного потенциала.

Мы ожидаем проведения второй запланиро-
ванной на этот год ежегодной сессии, посвященной, 
главным образом, вопросу предсказуемого финан-
сирования деятельности в области миростроитель-
ства. Эта тема особенно важна с учетом растущих 
запросов относительно финансовой поддержки как 
со стороны новых пользователей, так и в силу рас-
ширения масштабов уже существующих программ. 
В то же время мы должны заметить, что все это раз-
ительно контрастирует с сохраняющимися недо-
статками в плане финансирования.

Миростроительство требует подхода на основе 
устойчивой и скоординированной ответственности 
сторон на национальном, региональном и между-
народном уровнях. Оно также требует инклюзив-
ного подхода. Мы считаем, что расширение прав 
и возможностей женщин во многом способству-
ет обеспечению инклюзивности и слаженности в 
постконфликтных ситуациях. Поэтому мы с удов-
летворением отмечает тот факт, что КМС придает 
большую важность роли женщин в области миро-
строительства и их вкладу в строительство и под-
держание мира. Мы позитивно отмечаем тот факт, 
что принятый в прошлом году план работы Фонда 
на период 2014–2016 годов предусматривает повы-
шение внимания к разработке программ, учитыва-
ющих гендерные аспекты, на основе начала реали-
зации второй Инициативы по поощрению гендер-
ного равенства.

Миростроительство прошло значительный 
эволюционный путь за период с 2005 года, и многие 
согласятся с тем, что КМС следует адаптироваться к 
стремительно меняющейся обстановке. В этой свя-
зи мы разделяем мнение о том, что нам надлежит в 
полной мере использовать результаты обзора миро-
строительной архитектуры, с тем чтобы сделать 
ее, по возможности, максимально эффективной и 
актуальной. На наш взгляд, процесс обзора следует 
увязать с другими текущими обзорными процесса-
ми, а именно с обзором миротворческих операций 
и обзором прогресса, достигнутого в осуществле-
нии резолюции 1325 (2000) Совета Безопасности, а 
также с новой повесткой дня в области устойчивого 
развития. Все эти процессы должны быть смелыми 
и перспективными в плане вынесения рекоменда-
ций и должны способствовать установлению проч-
ных взаимосвязей между миром, безопасностью, 
развитием и правами человека.

Миростроительство требует усилий в области 
сотрудничества со стороны ряда сторон, и налицо 
необходимость одновременного сосредоточения на 
политических вопросах и вопросах в области без-
опасности и развития. На наш взгляд, благое управ-
ление является одним из ключевых компонентов 
процессов миростроительства. В связи с этим мы 
считаем, что следует предпринять дополнитель-
ные усилия в целях укрепления сотрудничества 
КМС с Советом Безопасности, Генеральной Ассам-
блеей и Экономическим и Социальным Советом, а 
также в целях совершенствования координации и 
взаимодействия с региональными и субрегиональ-
ными организациями. Мы подчеркиваем важность 
содействия большей слаженности на региональ-
ном уровне, рассматривая это в качестве одного из 
ключевых факторов в оказании помощи странам в 
деле поддержания мира и предотвращения рециди-
ва конфликта.

Кроме того, мы отмечаем растущие масшта-
бы вызовов в области безопасности. Будучи оза-
боченными возможностью их распространения 
в целом, мы, по сути, особо встревожены распро-
странением терроризма. Это указывает на необ-
ходимость финансирования проектов, которые 
не являются традиционно ориентированными 
на миростроительство.

Следует также подчеркнуть, что ответствен-
ность и руководство на национальном уровне и 
строительство национальных потенциалов на 



15-10644 31/47

16/04/2015  A/69/PV.85

основе учета конкретных национальных потреб-
ностей должны быть определяющими факторами 
в любой миростроительной деятельности. В этой 
связи мы особо приветствуем новые руководящие 
механизмы, разработанные Фондом вместе с мис-
сиями Организации Объединенных Наций с целью 
повышения эффективности управления и усиле-
ния ответственности на национальном уровне, а 
также и обеспечения стратегического руковод-
ства проектами.

В заключение я хотел бы вновь подтвердить 
решительную поддержку Хорватии деятельно-
сти Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства и нашу неослабную привер-
женность работе этой Комиссии.

Г-н Ван дер Флит (Нидерланды) (говорит 
по-английски): Королевство Нидерландов привет-
ствует проведение сегодня прений как по докладу 
Комиссии по миростроительству о работе ее вось-
мой сессии (A/69/818), так и докладу Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (A/69/745).

Мы присоединяемся к заявлению, сделанному 
главой делегации Европейского союза.

Я высоко ценю эту возможность заявить о при-
верженности Королевства Нидерландов деятельно-
сти в области миростроительства и подтвердить ее. 
Миростроительство имеет решающее значение для 
преодоления пропасти между безопасностью и раз-
витием в нестабильных странах, находящихся на 
постконфликтном этапе.

Прежде чем продолжить свое выступление, 
я хотел бы поблагодарить бывшего Председате-
ля Комиссии по миростроительству (КМС) посла 
Антониу ди Агиара Патриоту за его привержен-
ность и достижения в прошедшем году. Я хотел бы 
также поздравить посла Олофа Скоога с его избра-
нием новым Председателем КМС. Наконец, я хотел 
бы поблагодарить Управление по поддержке миро-
строительства и помощника Генерального секре-
таря Оскара Фернандеса-Таранко за его неизмен-
ную поддержку.

Два ежегодных доклада, обсуждаемые сегодня, 
представляют собой всеобъемлющие документы, 
сигнализирующие о сложности проблем в обла-
сти миростроительства. Королевство Нидерландов 
сознает эту сложность, поскольку мы участвуем в 
миростроительной деятельности во многих странах 

по всему миру. Мы считаем, что Организация Объ-
единенных Наций призвана играть центральную 
роль в усилиях в области миротворчества и миро-
строительства. В силу этого Королевство Нидер-
ландов решительно поддерживает архитектуру в 
области миростроительства Организации Объеди-
ненных Наций с момента ее создания как в полити-
ческом, так и в финансовом отношении. Например, 
за последнее десятилетие Нидерланды безвозмезд-
но выделили 50 млн. евро Фонду миростроитель-
ства, благодаря чему мы находимся в ряду самых 
щедрых доноров Фонда. Кроме того, Нидерланды 
является активным членом страновой структуры по 
Бурунди, и мы рады вновь оказаться в числе членов 
Организационного комитета.

Год 2015 является щедрым на проведение обзо-
ров. Это год подведения нами итогов всего того, 
чему мы научились, с тем чтобы сообща подго-
товиться к вызовам, с которыми нам предстоит 
столкнуться. Нидерланды ожидают возможности 
внести своей активный вклад в проведение обзора 
архитектуры в области миростроительства. В этой 
связи я хотел бы, пользуясь этой возможностью, 
кратко осветить четыре возникающих в связи с 
этим вопроса.

Во-первых, лучше предотвращать конфликты, 
чем заниматься их урегулированием. Одной из пер-
воначальных целей архитектуры в области миро-
строительства было именно решение этого важно-
го вопроса. Мы считаем, что весь арсенал инстру-
ментов, имеющихся в распоряжении Организации 
Объединенных Наций, следует использовать с мак-
симальной отдачей именно в усилиях по раннему 
предупреждению и раннему реагированию.

Во-вторых, что касается взаимосвязи между 
миротворчеством и миростроительством, то необ-
ходимо включать элементы миростроительства 
в наращивание потенциала миссий Организации 
Объединенных Наций и в переходные процессы, 
осуществляемые после ухода миссий, во избежа-
ние рецидива конфликта. Поэтому необходимо 
объединить обзор миростроительной архитектуры 
с обзором операций по поддержанию мира. Этот 
момент был особо отмечен на региональной конфе-
ренции, посвященной миротворческим операциям, 
которая была организована Нидерландами в янва-
ре этого года. Кроме того, объединение с обзором 
хода осуществления резолюции 1325 (2000) име-
ет большое значение, поскольку учет гендерной 
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проблематики при рассмотрении особых потребно-
стей женщин и девочек должен стать частью еди-
ного подхода в области как миротворчества, так 
и миростроительства.

В-третьих, возможно, самый важный из извле-
ченных нами уроков, заключается в том, что миро-
строительство — это многоаспектный процесс. В 
усилиях по укреплению мира, обеспечению спра-
ведливости и развития в уязвимых странах необ-
ходимо применять всеобъемлющий подход. Для 
этого требуются четкие концепции и стратегии, 
основанные на общих целях и дополненные неиз-
менной политической приверженностью, финан-
сированием целей в области развития и поисков 
путей и средств обеспечения безопасности эффек-
тивным и подотчетным образом. Нидерланды при-
обрели богатый опыт в применении этого подхода 
в течение последнего десятилетия, что подтверж-
дается, например, нашим вкладом в деятельность 
комплексной миротворческой миссии в Мали, где 
мы соответствующим образом адаптировали нашу 
программу двустороннего сотрудничества.

В-четвертых, Королевство Нидерландов убеж-
дено в важности работы на основе партнерства. 
Поэтому крайне необходимо продолжать работу в 
тесном сотрудничестве со странами-реципиента-
ми и добиваться, чтобы в процессе обзора их голос 
был услышан.

Повестка дня в области миростроительства 
носит всеобъемлющий характер. В свете этого мы 
от всей души приветствуем широкий круг ведения 
в отношении обзора миростроительной архитек-
туры, который не ограничивается сугубо работой 
учреждений, занимающихся миростроительством, 
а затрагивает функционирование всей системы 
Организации Объединенных Наций. В этом контек-
сте Нидерланды также с интересом ожидают про-
ведения ежегодной сессии КМС в июне, на которой 
будут рассматриваться вопросы предсказуемого 
финансирования и обсуждаться способы преодоле-
ния различий в подходах.

В заключение Королевство Нидерландов под-
черкивает свою неизменную готовность и впредь 
оставаться партнером в интересах мира, справед-
ливости и развития. Соответственно, я хотел бы 
подтвердить нашу решительную поддержку архи-
тектуры Организации Объединенных Наций в 
области миростроительства.

Г-н Гасана (Руанда) (говорит по-английски): Я 
хотел бы от всей души поблагодарить посла Брази-
лии Антониу де Агиара Патриоту, бывшего Пред-
седателя Комиссии по миростроительству (КМС) 
за его презентацию доклада КМС о работе ее вось-
мой сессии (A/69/818). Я хотел бы также поблаго-
дарить его за преданность делу и твердую привер-
женность, проявленные им в ходе его руководства 
работой Комиссии в течение 2014 года. Я благода-
рю также посла Швеции Олофа Скоога, нынешнего 
Председателя КМС, за его заявление.

Руанда хотела бы с удовлетворением отметить 
доклад КМС и доклад Фонда миростроительства 
(A/69/745), в которых содержится всеобъемлющий 
анализ прогресса, достигнутого в выполнении 
рекомендаций, представленных по итогам обзо-
ра 2010 года, а также освещаются сохраняющиеся 
вызовы, которые Комиссия должна преодолевать 
по мере оказания поддержки странам, выходящим 
из конфликта.

Освещаемые в представленном Ассамблее 
докладе темы отражают масштабы этих вызовов. 
Поэтому Комиссия предстает в виде голоса нашей 
совести, взывающей к большей ответственно-
сти и коллективным усилиям во имя того, чтобы 
мы оправдали ожидания народов и обществ в их 
устремлениях к устойчивому миру и развитию.

Наша делегация хотела бы особо подчеркнуть 
важность опоры на важные направления, выявлен-
ные в 2014 году, а именно на подготовку к созыву 
первой ежегодной сессии Комиссии и ее проведе-
ние в июне; предварительную подготовку к прове-
дению в 2015 году обзора архитектуры в области 
миростроительства; сквозной учет региональной 
перспективы в деятельности Комиссии. Мы так-
же отмечаем особую приверженность Комиссии 
работе страновых структур посредством ее посто-
янного сосредоточения на выполнении своих трех 
основных главных функций, касающихся консуль-
тативной деятельности, информационно-пропаган-
дистской деятельности и деятельности по мобили-
зации ресурсов.

Мы с признательностью отмечаем особое вни-
мание Комиссии к ситуации в странах, затронутых 
вспышкой Эболы, и ее участие в соответствующих 
усилиях по реагированию, что оказало свое воздей-
ствие на деятельность по поддержанию мира и без-
опасности, а также в области развития. Действия 
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Комиссии помогли привлечь к этому постоянное 
международное внимание, которое воспрепятство-
вало расширению масштабов вспышки заболевания 
и минимизировало ее последствия, особенно в том, 
что касается относящихся к миростроительству 
результатов, достигнутых в затронутых конфлик-
том странах. Заинтересованные стороны, включая 
Организацию Объединенных Наций и междуна-
родные финансовые учреждения, должны сохра-
нять эту динамику, с тем чтобы сохранить недав-
ние успехи, достигнутые на пути к прочному реше-
нию кризиса.

Что касается мобилизации ресурсов, то мы 
призываем постоянно проводить информацион-
но-пропагандистскую деятельность в отношении 
стран, включенных в повестку дня, и оказывать 
им содействие, отмечая прогресс в политической 
и социально-экономической областях, с тем чтобы 
привлекать помощь и инвестиции. Мы также при-
зываем определить пути задействования возможно-
стей фондов, частного сектора и других нетрадици-
онных доноров.

Что касается страновых структур, то мы при-
ветствуем такую деятельность в Бурунди, которая 
была посвящена координации разработки планов 
по передаче функций от Отделения Организации 
Объединенных Наций в Бурунди правительству 
Бурунди и страновой группе Организации Объ-
единенных Наций, включая укрепление взаимодей-
ствия с ключевыми региональными партнерами в 
то время, когда в Бурунди наблюдается политиче-
ская напряженность в преддверие всеобщих выбо-
ров. В этой связи визит, предпринятый в мае про-
шлого года Председателем страновой структуры по 
Бурунди послом Швейцарии Полем Сеже в Руанду, 
а также в штаб-квартиру Экономической комиссии 
для Африки, заслуживает одобрения.

Памятуя о позитивной роли женщин в посткон-
фликтном восстановлении, Руанда приветствова-
ла рассмотрение Комиссией гендерного аспекта 
деятельности в области миростроительства. Мы 
также приветствовали рекомендации, сформули-
рованные в по итогам специального мероприятия, 
проведенного 3 сентября прошлого года по теме 
«Женщины — каждодневные строители мирной 
жизни». Комиссия должна способствовать регу-
лярному проведению таких мероприятий не толь-
ко в Нью-Йорке, но и в странах, включенных в ее 

повестку дня, а также от имени соответствующих 
региональных групп.

Что касается методов работы, то мы призыва-
ем Комиссию определить и документировать при-
меры передового опыта за последние десять лет, в 
том числе путем поощрения обмена опытом между 
структурами. Мы считаем, что, начиная с 2005 года, 
Организация Объединенных Наций должна иметь 
возможность определить набор примеров пере-
дового опыта и извлеченных уроков, касающихся 
способов, при помощи которых можно наиболее 
эффективно содействовать национальным усилиям 
по установлению и поддержанию мира. Несмотря 
на позитивное развитие событий в этом отноше-
нии, по-прежнему необходимо обеспечить дальней-
ший прогресс.

Мы надеемся, что нынешний обзор даст воз-
можность проанализировать в более широких 
масштабах меры реагирования Организации Объ-
единенных Наций на ситуации в постконфликтных 
странах и способы, при помощи которых можно 
адаптировать роль и ответственность КМС, Фон-
да миростроительства и Управления по поддержке 
миростроительства, с тем чтобы укрепить такие 
меры реагирования.

Мы также надеемся, что обзор поможет укре-
пить усилия, направленные на налаживание более 
эффективных и взаимодополняющих отноше-
ний между КМС и главными органами Организа-
ции Объединенных Наций, а именно Генеральной 
Ассамблеей, Советом Безопасности и Экономи-
ческим и Социальным Советом. Мы призываем 
Комиссию и впредь изучать возможности укрепле-
ния консультативной функции и улучшения вза-
имодействия с Советом Безопасности, особенно 
посредством проведения периодических заседаний 
с целью обобщения опыта на экспертном уровне, 
а также ведения неофициального интерактивного 
диалога между членами Совета и группой пред-
седателей Комиссии. Опыт Руанды, как бывшего 
координатора этого мероприятия по обобщению 
опыта в ходе нашего срока работы в Совете Без-
опасности в 2013–2014 годах, позволил Совету изу-
чить масштабы консультативной функции Комис-
сии и условия взаимодействия в случае, когда стра-
ны фигурируют в повестке дня обоих органов. Он 
также дал Совету возможность регулярно получать 
свежую информацию из стран, включенных в эти 
повестки дня.
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В заключение я хотел бы сказать несколь-
ко слов о докладе Фонда миростроительства. Мы 
отметили, что в 2014 году имело место значитель-
ное увеличение объема взносов по сравнению с 
уровнем 2013 года. Мы благодарим государств-чле-
нов и доноров, которые внесли важные взносы.

Мы приветствовали санкционированный Гене-
ральной Ассамблеей периодический обзор Фон-
да миростроительства, с тем чтобы он послужил 
основой для пересмотра плана работы Фонда на 
2014 год, и мы надеемся, что Фонд сможет расши-
рить масштабы и охват своей деятельности, с тем 
чтобы и впредь укреплять свой вклад во все более 
широкомасштабное и согласованное участие Орга-
низации Объединенных Наций в миростроитель-
стве в странах, переживших конфликт.

Г-н Сеже (Швейцария) (говорит по-французски): 
Как отмечали выступавшие до меня ораторы, 
нынешний год имеет ключевое значение для архи-
тектуры Организации Объединенных Наций в 
области миростроительства, поскольку она под-
вергнется второму обзору после обзора, проведен-
ного в 2010 году. Швейцария приветствует подход, 
избранный для этого обзора, который включает в 
себя два этапа, а именно представление доклада, 
подготовленного консультативной группой экс-
пертов на основе проведения тематических иссле-
дований, за которым последует межправитель-
ственный процесс. По сравнению с 2010 годом, он 
должен привести к более эффективному осущест-
влению рекомендаций, разработанных в результате 
наших переговоров.

Швейцария приветствует усилия, проводимые 
консультативной группой экспертов под руковод-
ством посла Герта Розенталя, и по-прежнему гото-
ва поделиться с экспертами своим опытом в каче-
стве Председателя страновой структуры Комиссии 
по миростроительству (КМС) по Бурунди; Бурун-
ди является предметом одного из пяти тематиче-
ских исследований.

Как известно членам Ассамблеи, нынешний 
обзор имеет более широкий охват. В то же время 
Генеральный секретарь предпринял обзор операций 
Организации Объединенных Наций по поддержа-
нию мира. Хотя два этих процесса отличаются, они 
дублируют друг друга на ряде направлений. Поэто-
му желательна тесная координация двух обзоров и 
рекомендаций, исходящих от двух групп экспертов.

Мы также должны избегать маргинализации 
в том, что касается обзора архитектуры в области 
миростроительства — следует обеспечить необхо-
димое внимание к этому вопросу со стороны госу-
дарств-членов и Секретариата.

Это последнее соображение еще более значи-
мо с учетом проведения обзора хода осуществле-
ния резолюции Совета Безопасности 1325 (2000) 
и, в особенности, широкомасштабного процесса 
выработки целей в области устойчивого разви-
тия, что является одним из дополнительных пун-
ктов повестки дня Ассамблеи в этом году. Однако 
это также дает реальную возможность обеспе-
чить взаимодействие.

В этой связи мы предлагаем использовать воз-
можность обзора для изучения более эффективных 
способов использования архитектуры в области 
миростроительства не только в постконфликтных 
ситуациях, но и в целях предотвращения конфлик-
та. Опыт показывает, что постконфликтные факто-
ры часто появляются до возникновения конфликта. 
Когда все усилия сосредоточены на превентивном 
механизме, почему нельзя было бы использовать 
Комиссию по миростроительству для преодоления 
потенциальных конфликтных ситуаций с целью 
поддержания мира? Очевидно, что такое обяза-
тельство должно быть взято с согласия страны, о 
которой идет речь, в интересах уважения принципа 
национальной ответственности. Но тот факт, что 
КМС может предложить создание гибких и благо-
приятных условий, мог бы побудить затронутую 
конфликтом страну обсудить ситуацию с КМС, 
особенно в том случае, если альтернатива будет 
заключаться в ее включении в повестку дня Сове-
та Безопасности.

При обсуждении важного периода деятель-
ности КМС я также хотел бы обсудить ключевой 
период для миростроительства, в котором нахо-
дится сама Бурунди. Речь идет о страновой груп-
пе, которую Швейцария возглавляет с 2009 года. 
Выборы, которые должны пройти в стране в период 
с конца мая по август этого года, продемонстриру-
ют масштабы прогресса, достигнутого Бурунди на 
пути к обеспечению мира и устойчивого развития.

Поскольку сегодняшняя дискуссия носит 
общий характер, я не буду тратить слишком мно-
го времени на положение в Бурунди. Однако я 
хотел бы заверить Ассамблею в том, что страновая 
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структура будет очень внимательно следить за раз-
витием событий в этой стране и делать все от нее 
зависящее, чтобы помочь проведению свободных 
транспарентных, убедительных, инклюзивных и 
мирных выборов. В то же время я призываю все 
государства — члены Организации Объединенных 
Наций и ее учреждения поддержать страну и народ 
Бурунди на этом решающем этапе. При условии, 
что выборы пройдут удовлетворительно, структура 
КМС готова, с согласия правительства, сконцен-
трировать свои усилия на социально-экономиче-
ском развитии. Это не означает, что мы откажемся 
от миротворческой деятельности. Опыт показыва-
ет, что мантру «не может быть мира без развития и 
развития без мира», часто повторяют именно пото-
му, что дело обстоит именно так. Это, несомненно, 
урок, который следует учесть в ходе обзора архи-
тектуры миростроительства, и именно о нем я упо-
минал в начале своего выступления. Швейцария 
считает большим преимуществом тот факт, что 
КМС — это единственный орган Организации Объ-
единенных Наций, который занимается одновре-
менно проблемами мира и проблемами развития.

В заключение Швейцария хотела бы выра-
зить свою глубокую признательность предыду-
щему Председателю Комиссии по миростроитель-
ству послу Антониу ди Агиару Патриоте, а также 
помощнику Генерального секретаря Оскару Фер-
нандесу-Таранко и его сотрудникам за их важные 
усилия. Мы также хотели бы выразить нашу пол-
ную поддержку работе нынешнего Председателя 
КМС, посла Олофа Скоога (Швеция).

Г-жа Франкине (Бельгия) (говорит по-французски): 
Бельгия полностью поддерживает заявление, с кото-
рым выступил наблюдатель от Европейского союза. Я 
хотела бы сделать несколько дополнительных замеча-
ний в своем национальном качестве.

В прошлом году Комиссия по миростроитель-
ству (КМС) имела возможность изучить вопрос о 
переходном процессе в условиях свертывания дея-
тельности миссии Организации Объединенных 
Наций и неизбежные связанные с этим проблемы, 
а именно поддержание внимания международного 
сообщества к соответствующей стране, обеспече-
ние политического процесса, а также преемствен-
ность в плане оказания ей помощи и поддержки 
потенциала. Бурунди и Сьерра-Леоне, две страны, 
включенные в повестку дня КМС, оказались имен-
но в этом положении, в то время как в Либерии, 

после паузы, продолжится свертывание деятель-
ности Миссии Организации Объединенных Наций.

Эти проблемы подтверждают тот факт, что уси-
лия по миростроительству по-прежнему представ-
ляют собой длительный процесс, который требует 
твердой решимости национальных властей, мест-
ных субъектов, гражданского общества, и двусто-
ронних и многосторонних партнеров. Доклад, кото-
рый мы сегодня рассматриваем (A/69/818), сосредо-
точен в первую очередь на необходимости, в этом 
контексте, социальной сплоченности и институци-
онального строительства. Одним таким примером, 
безусловно, является реформа сектора безопасно-
сти. Инклюзивный характер миростроительства 
имеет определяющее значение для развития наци-
ональной ответственности. Все эти аспекты край-
не важны для работы КМС, особенно в контексте 
документов о совместных обязательствах.

Бельгия приветствует то внимание, которое 
уделяется работе КМС при мобилизации внутрен-
них ресурсов, с особым упором на пресечение 
незаконных финансовых потоков и на поступле-
ние доходов от эксплуатации природных ресурсов. 
Наличие природных ресурсов в странах, выходя-
щих из состояния конфликта, может представлять 
отличные возможности с точки зрения финансовых 
поступлений, обеспечения занятости и экономиче-
ского восстановления, но также создать сложные 
проблемы в плане управления и борьбы с незакон-
ной эксплуатацией, которые должны быть приняты 
во внимание в процессе миростроительства.

Бельгия также хотела бы отметить усилия 
Комиссии и ее страновых структур по ведению 
информационно-просветительской работы в связи 
с возможными последствиями эпидемии Эболы для 
процесса миростроительства, стабильности, эконо-
мического благосостояния и социальной сплочен-
ности в трех странах, включенных в ее повестку 
дня: Либерии, Сьерра-Леоне и Гвинее. Как объявил 
два дня назад наш министр по развитию сотруд-
ничества г-н Александер Де Кро на специальном 
мероприятии Комиссии, посвященном кризису 
в связи с Эболой, через различные учреждения и 
программы Организации Объединенных Наций и 
такие организации, как «Врачи без границ», Бель-
гия выделила 40 млн. евро на борьбу с этой эпиде-
мией и ее последствиями.
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Комиссии по миростроительству также преду-
предила о негативных последствиях изоляции этих 
стран, которая могла бы ухудшить их положение, в 
особенности с экономической точки зрения. В свя-
зи с этим я хотела бы подчеркнуть ту роль, которую 
играет частный сектор — в данном случае авиа-
компания «Брасселз эрлайнз», которая продолжала 
обеспечивать воздушное сообщение с этими стра-
нами на протяжении всего кризиса, что позволило 
доставлять гуманитарную помощь и гуманитарный 
персонал и избежать изоляции этих стран.

В заключение Бельгия хотела бы поблагодарить 
Постоянного представителя Бразилии посла Анто-
ниу ди Агиара Патриоту за его преданность делу и 
работу в качестве главы Комиссии и пожелать вся-
ческих успехов его преемнику, Постоянному пред-
ставителю Швеции послу Олофу Скоогу. Бельгия 
также приветствует роль и поддержку помощника 
Генерального секретаря по поддержке мирострои-
тельства г-на Оскара Фернандеса-Таранко, а также 
его предшественницы, г-жи Джуди Чен-Хопкинс, 
и ее Управления, работой которого по поддержке 
деятельности Комиссии по миростроительству она 
руководит. И, наконец, я могу заверить Ассамблею 
в том, что Бельгия будет и впредь принимать актив-
ное участие в работе Комиссии и в процессе обзора 
архитектуры миростроительства.

Г-жа Колин Ортега (Мексика) (говорит 
по-испански): Наша делегация приветствует доклад 
Комиссии по миростроительству о работе ее вось-
мой сессии (A/69/818) в свете значения этого важ-
ного года, в котором начался второй пятилетний 
этап обзора архитектуры миростроительства. В 
связи с этим мы приветствуем работу, проделан-
ную Консультативной группой экспертов по обзо-
ру архитектуры миростроительства во главе с Гер-
том Росенталем.

Трагический рецидив конфликта в Централь-
ноафриканской Республике и регресс в достижени-
ях Комиссии по миростроительству серьезно отраз-
ились на Многопрофильной комплексной миссии 
Организации Объединенных Наций по стабили-
зации в Центральноафриканской Республике. Это 
свидетельствует о большой опасности рецидивов 
конфликта, когда институты еще слабы, а социаль-
ная сплоченность недостаточна.

Кризис в связи с Эболой стал также вызо-
вом, который позволил Комиссии извлечь уроки, 

поскольку эта эпидемия поставила под угрозу про-
гресс, достигнутый в странах, включенных в ее 
повестку дня. Предоставленная Комиссией плат-
форма для диалога и координации позволила 
обсуждать последствия кризиса для экономическо-
го развития, сферы безопасности, государственно-
го управления и политических институтов в Гви-
нее, Либерии и Сьерра-Леоне. Кроме того, она пока-
зала необходимость наращивания международных 
усилий, направленных на смягчение последствий 
сокращения экономического роста, воздействие 
на государственное финансирование и нормальное 
функционирование государственных структур в 
этих трех странах.

Мексика сознает, что передача функций мис-
сий Организации Объединенных Наций являет-
ся одной из ключевых областей, в которой вклад 
Комиссии может быть весьма ценным. Выходя за 
рамки консультативной структуры, активное уча-
стие Комиссии имеет ключевое значение для плав-
ного и постепенного перехода от операции по под-
держанию мира к ориентированному на развитие 
присутствию Организации Объединенных Наций. 
Комиссия может определить области, которые тре-
буют повышенного внимания и поддержки со сто-
роны международного сообщества. Она может быть 
также использована в качестве платформы, где мне-
ния всех соответствующих сторон, включая наци-
ональные, региональные и международные, могут 
стать полезным вкладом в разработку мандатов и 
стратегий для перехода от операций по поддержа-
нию мира к миростроительным миссиям.

В этой связи наша делегация хотела бы при-
звать Совет Безопасности обратить внимание на 
две выявленные Комиссией в рамках переходного 
процесса задачи: обеспечение поддержки в обла-
сти наращивания технического и финансового 
потенциала для решения национальных приори-
тетных задач в области миростроительства и под-
держание всеохватного политического процесса. 
Более динамичное взаимодействие и сотрудниче-
ство между Комиссией и Советом Безопасности 
обеспечат более продуктивное участие Комиссии. 
Наша делегация считает очень полезной практику 
проведения председателями страновых структур 
периодических встреч с членами Совета Безопас-
ности для обсуждения положения в странах, вклю-
ченных в его повестку дня. Кроме того, Мексика 
приветствует предложение Комиссии разработать 
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стратегию для включения гендерной проблематики 
в работу Комиссии в каждой стране. Такая иници-
атива внесет важный вклад в дело осуществления 
резолюции 1325 (2000) Совета Безопасности о жен-
щинах и мире и безопасности.

Пять лет назад Мексика совместно с Ирланди-
ей и Южной Африкой руководила первым обзором 
деятельности Комиссии по миростроительству. В 
то время методология и политическая среда Комис-
сии были абсолютно другими. Результаты этого 
обзора позволили более четко определить параме-
тры работы Комиссии, причем не только в отноше-
нии архитектуры в области миростроительства, но 
и обеспечения международного мира и безопасно-
сти в целом. Сегодня это как никогда ранее замет-
но в некоторых из тех стран, стоящих на повест-
ке дня Комиссии, которые пережили неудачи и в 
которых возникают новые трудности, например, 
вирус Эболы.

В контексте обзора, проводимого в этом году, 
Мексика считает необходимым рассмотреть сле-
дующие аспекты: обзор процесса перехода от мис-
сий по поддержанию мира; критические систем-
ные недостатки, которые подрывают эффек-
тивность Организации Объединенных Наций в 
постконфликтных ситуациях; совершенствование 
мандатов и программ, направленных на восста-
новление учреждений и активизацию процессов 
национального примирения; укрепление методов 
работы и рабочих инструментов Комиссии в целях 
дальнейшего усиления ее консультативной, инфор-
мационно-пропагандистской роли и роли в деле 
оказания поддержки; изучение путей повышения 
слаженности и согласованности решений Комис-
сии, а также обеспечение более единообразного 
контроля за соблюдением обязательств, принятых 
на соответствующих многосторонних форумах.

Необходимо воспользоваться пятилетним про-
цессом обзора, чтобы выдвинуть идеи об укрепле-
нии функционирования и влияния Комиссии, с тем 
чтобы позволить ей в полном объеме реализовать 
свой потенциал и укрепить свою консультативную 
роль при Генеральной Ассамблее и Совете Безопас-
ности. Наша делегация будет и впредь принимать 
конструктивное участие в этом процессе обзора, 
а также в других процессах обзора, которые про-
водятся в настоящее время, в частности, в обзоре 
архитектуры Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства и в обзоре высокого 

уровня хода осуществления резолюции 1325 (2000) 
Совета Безопасности. Мы надеемся, что эти процес-
сы улучшат координацию и будут носить взаимоу-
крепляющий характер, что позволит системе Орга-
низации Объединенных Наций и далее укреплять 
меры реагирования. Особое внимание следует уде-
лять оценке Объединенных отделений Организа-
ции Объединенных Наций, которые содействуют 
укреплению мира, что само по себе является специ-
альной политической миссией. Иногда они работа-
ют на местах совместно с операциями по поддер-
жанию мира и страновыми структурами Комиссии 
по миростроительству.

Г-н Кыдыров (Кыргызстан) (говорит 
по-английски): Прежде всего я хотел бы поблаго-
дарить Комиссию по миростроительству и Гене-
рального секретаря за их всеобъемлющие доклады 
(A/69/818 и A/69/745). Кыргызстан разделяет выво-
ды проведенного анализа и ключевые рекоменда-
ции, содержащиеся в докладах.

Кыргызстан полностью поддерживает деятель-
ность Фонда миростроительства (ФМС) как един-
ственного в своем роде механизма по оказанию 
помощи странам в преодолении конфликтов и в 
постконфликтных ситуациях, а также в деле уста-
новления мира и стабильности. Он по-прежнему 
играет важную роль в архитектуре Организации 
Объединенных Наций в области миростроитель-
ства. В связи с этим крайне важно увеличить объ-
ем взносов доноров, с тем чтобы Фонд мог достичь 
целевого показателя в 100 млн. долл. США и эффек-
тивно выполнять свой план работы в течение сле-
дующих двух лет.

Кыргызстан активно сотрудничает с ФМС 
с 2010 года, когда Фонд выделил Кыргызстану 
10 млн. долл. США на реализацию проектов экс-
тренного реагирования, с тем чтобы предотвратить 
эскалацию конфликта на юге страны. В результате 
мы смогли приступить к эффективному осущест-
влению проектов в области постконфликтного вос-
становления и стабилизации ситуации. В 2013 году 
Фонд принял важное стратегическое решение, 
выделив дополнительные средства в размере 
15 млн. долл. США для долгосрочной стабилизации 
и восстановления, а в 2014 году Кыргызстан при-
ступил к реализации 10 проектов. К их числу отно-
сятся проекты по таким ключевым приоритетным 
направлениям, как поощрение верховенства пра-
ва, правосудия и прав человека, развитие местных 
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органов управления, многоязычного образования и 
гражданского самосознания.

Я хотел бы подчеркнуть, что эти проекты 
осуществляются семью учреждениями системы 
Организации Объединенных Наций — Програм-
мой развития Организации Объединенных Наций, 
Управлением Верховного комиссара Организации 
Объединенных Наций по правам человека, Управ-
лением Верховного комиссара Организации Объе-
диненных Наций по делам беженцев, Управлением 
Организации Объединенных Наций по наркотикам 
и преступности, ЮНИСЕФ, Фондом Организации 
Объединенных Наций в области народонаселения и 
Структурой «ООН-женщины» — в рамках тесного 
и эффективного сотрудничества с соответствую-
щими государственными учреждениями, а также с 
органами местного самоуправления и гражданским 
обществом. Мы твердо убеждены в том, что осу-
ществление этих проектов будет способствовать 
дальнейшему укреплению мира и стабильности, а 
также межэтнического единства в стране. В этой 
связи я хотел бы подчеркнуть принятие концепции 
укрепления национального единства и межэтниче-
ских отношений, а также концепции проведения 
государственной политики с учетом религиоз-
ной сферы.

Я хотел бы также подчеркнуть важность даль-
нейшего укрепления процессов наблюдения, при-
менения извлеченных уроков и проведения оценки. 
Следует отметить, что в 2013 году был учрежден 
объединенный руководящий комитет в целях ока-
зания поддержки деятельности Фонда мирострои-
тельства и учреждений Организации Объединен-
ных Наций в Кыргызстане. Двадцать восемь членов 
Комитета являются представителями парламента 
страны, а также президента и правительства, госу-
дарственных учреждений, организаций граждан-
ского общества и учреждений Организации Объ-
единенных Наций. Комитет дает руководящие ука-
зания в отношении приоритетного плана в области 
миростроительства для Кыргызстана, а также в 
отношении осуществления финансируемых про-
ектов и обеспечения достижения ключевых резуль-
татов. Как упоминается в докладах, Кыргызстан 
добился серьезного и значимого прогресса.

Мы считаем, что необходимо уделять приори-
тетное внимание расширению прав и возможностей 
женщин и обеспечению гендерного равенства. В 
этой связи мы приветствуем осуществляемую ФМС 

инициативу по поощрению гендерного равенства, 
направленную на укрепление поддержки в инте-
ресах расширения прав и возможностей женщин 
и достижения гендерного равенства. Мы призна-
тельны за то, что в прошлом году ФМС утвердил 
для Кыргызстана два предложения по проектам с 
бюджетом в размере 1,6 млн. долл. США. Эти про-
екты нацелены на поощрение гендерного равен-
ства и расширение прав и возможностей женщин в 
Кыргызстане, на решение проблемы доступности 
достоверных данных, а также на предотвращение 
насилия на гендерной почве и применение в этой 
связи эффективных мер реагирования.

Мы убеждены в том, что эти проекты также 
смогут внести значительный вклад в осуществле-
ние национального плана действий Кыргызстана по 
резолюции 1325 (2000) Совета Безопасности, а так-
же в обеспечение более активного участия женщин 
в деятельности по миростроительству. Кроме того, 
Кыргызстан приветствует региональный подход 
ФМС, разработанный в рамках его плана работы на 
период 2014–2016 годов. Была разработана програм-
ма по трансграничному сотрудничеству и устойчи-
вому миру и развитию, которая, как мы надеемся, 
будет способствовать укреплению сотрудничества 
и регионального взаимодействия между странами, 
которые граничат с нашей страной, например, меж-
ду Кыргызстаном и Таджикистаном.

В ноябре Кыргызстан проведет парламентские 
выборы. Президент Кыргызстана Алмазбек Атам-
баев подчеркнул важность проведения свободных 
и справедливых выборов, которые станут важной 
вехой в процессе перехода страны к парламентской 
демократии, а также укрепления национального 
единства, которое позволит нам решительно про-
двигаться по пути устойчивого развития. В этой 
связи мы высоко оцениваем проекты ФМС в Кыр-
гызстане. Они направлены на решение основных 
проблем и нацелены на наиболее уязвимые слои 
нашего общества, а также на укрепление потенци-
ала на национальном и местном уровнях. Мы наде-
емся, что ФМС будет и далее играть активную роль 
в оказании поддержки делу укрепления стабиль-
ности, мира и развития человеческого потенциала. 
Наша делегация будет и впредь активно сотрудни-
чать с ФМС и с учреждениями Организации Объ-
единенных Наций, а также оказывать им всесто-
роннюю поддержку.
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Г-н Петерсен (Дания) (говорит по-английски): 
Дания присоединяется к заявлению, сделанно-
му сегодня утром наблюдателем от Европейско-
го союза.

Прежде всего разрешите мне воздать должное 
Бразилии, в частности Постоянному представителю 
послу Патриоте за эффективное и успешное пред-
седательствование в Комиссии по миростроитель-
ству в прошлом году. Я также признателен Швеции 
и послу Олофу Скоогу за готовность взять на себя 
эту ответственную задачу в предстоящем году. 
Председатель Комиссии может рассчитывать на 
полную поддержку со стороны Дании в выполне-
нии тех приоритетных задач, которые намечены на 
следующий год.

2015 год является важнейшим годом для миро-
строительной архитектуры Организации Объеди-
ненных Наций. Дания активно поддержала ее соз-
дание 10 лет назад и полна решимости содейство-
вать достижению успешных масштабных резуль-
татов в процессе ее обзора в этом году. Речь идет 
о способность Организации Объединенных Наций 
обеспечить прочный мир в постконфликтных ситу-
ациях. Эта задача лежит в самом центре работы 
Организации по поддержанию международного 
мира и безопасности.

В ходе обзора должны быть объективно про-
анализированы успехи и неудачи в функциониро-
вании структур, входящих в миростроительную 
архитектуру. Мы должны добиться прогресса и 
укрепить потенциал Организации Объединенных 
Наций в плане стабилизации нестабильных госу-
дарств и стран, находящихся в постконфликтных 
ситуациях, в области обеспечения более эффектив-
ного перехода от конфликта к миростроительству 
и развитию и в области повышения слаженности, 
координации и всеохватности миростроительной 
работы на страновом уровне.

Имея большой круг доноров, Фонд миро-
строительства пользуется широкой поддержкой и 
является эффективным механизмом архитектуры 
Организации Объединенных Наций. Со времени 
создания этого Фонда Дания в 2006 и 2012 годах 
внесла в него многогодичные взносы. Сейчас мы 
планируем взять новое обязательство на последу-
ющие годы. Проведенный в прошлом году обзор 
деятельности Фонда миростроительства вновь 
подтвердил позитивную роль Фонда. В частности, 

Дания приветствует усиление акцента на монито-
ринге, оценке деятельности и результатов работы 
Фонда. Для сохранения широкой поддержки Фонда 
крайне важно четко документировать результаты 
деятельности Фонда.

Ассигнуя средства, Фонду следует продолжать 
уделять первостепенное внимание наиболее неста-
бильным постконфликтным странам. Дания осо-
бенно приветствует участие Фонда в критически 
важной работе, которая проводится в таких стра-
нах, как Сомали, Южный Судан и Мали, а также его 
повышенное внимание к региональным мирострои-
тельным усилиям в таких приоритетных регионах, 
как Сахель. Региональный подход является ключом 
к устранению главных факторов, которые порожда-
ют конфликт и трансграничные угрозы.

Женщины играют исключительно важную 
роль в предотвращении конфликтов и в миростро-
ительстве. Правительство Дании решительно под-
держивает намерение Генерального секретаря обе-
спечить, чтобы не менее 15 процентов ассигнова-
ний Фонда направлялись исключительно на дости-
жение гендерного равенства. Для реализации этой 
приоритетной цели необходимы безотлагательные 
дополнительные усилия. Еще одной приоритетной 
задачей должно быть повышение интеграции и 
координации на страновом уровне различных кана-
лов финансовой поддержки миростроительства — 
как в стенах Организации Объединенных Наций, 
так и за их пределами.

Учитывая, что сейчас проходят три взаимос-
вязанных обзорных процесса — обзор операций 
по поддержанию мира, обзор миростроительной 
архитектуры и обзор состояния выполнения резо-
люции 1325 (2000) Совета Безопасности — исклю-
чительную важность приобретают слаженность, 
координация и общий анализ. Дания будет про-
должать поддерживать усилия по интеграции этих 
процессов с целью укрепления роли Организации 
Объединенных Наций в созидании прочного мира.

Г-н Шингиро (Бурунди) (говорит по-французски): 
Сначала я хотел бы поблагодарить Председате-
ля г-на Кутесу за созыв этих важных совместных 
прений по докладу Комиссии по миростроитель-
ству (A/69/818) и докладу Генерального секре-
таря о деятельности Фонда миростроительства 
(A/69/745). Я хотел бы также поблагодарить Гене-
рального секретаря за высокое качество его доклада 
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о Фонде миростроительства, который сегодня пред-
ставлен нам для обсуждения.

Кроме того, я благодарю моего коллегу, быв-
шего Председателя Комиссии по миростроитель-
ству, Постоянного представителя Бразилии Анто-
ниу Патриоту за подробное заявление, которое он 
сделал сегодня утром. Я выражаю ему признатель-
ность за его профессионализм и исключительную 
компетентность, которые он демонстрировал в 
течение всего успешного председательствования в 
Комиссии. Хотя у меня уже была соответствующая 
возможность, я должен еще раз поздравить пред-
ставителя Швеции г-на Олофа Скоога с вступлени-
ем на пост Председателя Комиссии по мирострои-
тельству и пожелать ему всяческих успехов в ходе 
выполнении своего мандата.

Не вдаваясь в детали, я затрону лишь некоторые 
значимые пункты доклада Комиссии. Во-первых, 
что касается информационно-просветительской 
деятельности, помощи и активных последующих 
действий, то я могу сказать, что в Бурунди Комис-
сия через свою структуру по Бурунди участвует в 
мобилизации главных региональных и междуна-
родных партнеров в контексте реализации взаим-
ных обязательств, взятых в Женеве в 2012 году на 
Конференции партнеров Бурунди по развитию. В 
этой связи Комиссии следует опираться на выводы 
«круглого стола», который состоялся 11–12 декабря 
2014 года в Бужумбуре, чтобы сосредоточить свою 
работу в Бурунди на процессах и мерах, которые 
необходимы для успешного проведения демократи-
ческих выборов в 2015 году и для ускорения выпол-
нения национальной программы устойчивого раз-
вития страны.

Во-вторых, что касается усиления слаженно-
сти, то мы в Бурунди приветствуем тот факт, что 
Комиссия активизирует свою деятельность по обе-
спечению диалога с основными региональными 
партнерами, особенно в нынешний горячий пред-
выборный период. Я приветствую также майскую 
поездку Председателя структуры по Бурунди в 
Руанду и в штаб-квартиру Восточноафриканско-
го сообщества, а также частые совещания Комис-
сии с соседними странами. Государства региона и 
главные международные партнеры в значительной 
мере содействуют усилению слаженности оказыва-
емой помощи.

В-третьих, что касается региональных аспек-
тов миростроительства, то я хотел бы подчеркнуть 
важность регионального измерения. Комиссия 
располагает особенно хорошими возможностями 
для обеспечения более высокого уровня сочета-
ния субрегионального, регионального, континен-
тального и международного измерений в посткон-
фликтной работе. Опыт работы Комиссии в Бурун-
ди подтверждает, что повышение слаженности на 
региональном и субрегиональном уровнях имеет 
ключевое значение для поддержки миростроитель-
ных усилий. Работа в этом направлении сохраняет 
принципиальное значение для продолжения инте-
грации регионального и субрегионального измере-
ний в работе Комиссии.

Опыт стран, стоящих в повестке дня, подчер-
кивает важность регионального опыта конфликтов. 
Ведь многие страны для поиска адекватных реше-
ний некоторых острых вопросов могут предпочесть 
помощь и рекомендации от стран своего региона, а 
региональные организации могут иметь более бла-
гоприятные возможности для своевременного при-
нятия мер и оказания помощи в принятии решений. 
Поэтому мы, вполне естественно, испытываем глу-
бокое удовлетворение в связи с тем, что в течение 
отчетного периода Комиссия уделяла пристальное 
внимание важности укрепления слаженности дей-
ствий на региональном уровне, что необходимо для 
оказания странам помощи в поддержании мира и 
предотвращении рецидива конфликта.

Последние события, происходящие в странах, 
включенных в повестку дня Комиссии, способ-
ствовали привлечению внимания к исключитель-
но важной роли, которую могут и должны играть 
соседние страны, Африканский союз и субрегио-
нальные организации Африки в качестве основных 
партнеров в рамках политических процессов, а 
также в борьбе с факторами, вызывающими неста-
бильность. В связи с этим Комиссия должна и далее 
укреплять свое сотрудничество с африканскими 
странами, которые также являются членами Комис-
сии, в частности с непосредственными соседями 
стран, включенных в ее повестку дня. Она должна 
также и впредь делать акцент на укреплении сво-
их институциональных связей и сотрудничества с 
Африканским союзом и заинтересованными субре-
гиональными организациями в целях более эффек-
тивного реагирования на проблемы и возможности, 
характерные для каждой отдельной страны.
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В-четвертых, что касается новых сквозных 
вопросов, таких как борьба с эпидемией Эболы 
и учет гендерного аспекта, мы приветствуем тот 
факт, что Комиссия решительно настроена прове-
сти информационно-просветительскую кампанию 
в Нью-Йорке по вопросу о возможных долгосроч-
ных последствиях кризиса, вызванного Эболой, 
для мира, стабильности, социальной сплоченности 
и экономического благосостояния пострадавших 
стран. Что касается участия женщин в политиче-
ской жизни в постконфликтные периоды, то гендер-
ная составляющая миростроительства заслуживает 
особого внимания и долгосрочной приверженно-
сти. Мы считаем, что для формирования прочной 
основы женщинам должно быть предоставлено 
право участвовать в мирных переговорах и пере-
ходных постконфликтных процессах.

В-пятых, наша делегация хотела бы подчер-
кнуть, что для миростроительства важное значение 
имеет взаимосвязь между программами разоруже-
ния, демобилизации и реинтеграции (РДР) и рефор-
мированием сектора безопасности. Эти два аспекта 
подобны двум сторонам одной медали. Однако РДР 
тесно связана с реформированием сектора безопас-
ности в более широком смысле. Следовательно, 
лицам, ответственным за принятие решений, и тем, 
кто эти решения выполняет, необходимо понять 
связи, существующие между этими двумя задача-
ми, и решать их одновременно и с одинаковой при-
верженностью. Успех или неудача в одном секторе, 
вполне естественно, отразится на другом. Бурунди 
готова поделиться своим обширным опытом в обла-
сти РДР с другими странами, пережившими кон-
фликт, по линии трехстороннего сотрудничества, 
при содействии Африканского союза, Организации 
Объединенных Наций или международных финан-
совых учреждений.

И наконец, я хотел бы сказать несколько слов 
о национальной ответственности. Наша делегация 
считает, что национальной ответственности толь-
ко лишь на одном уровне недостаточно. Не следу-
ет этим ограничиваться — нужно расширить ее 
масштабы, охватив местный, национальный, реги-
ональный и континентальный уровни. Эти четы-
ре уровня ответственности имеют исключительно 
важное значение для осуществления мирного про-
цесса, которому мы хотим придать устойчивый 
характер. Местная, национальная, региональная 
и континентальная ответственность способствует 

не только укреплению легитимности осуществле-
ния программ, но и обеспечению жизнеспособ-
ности всего национального потенциала в пери-
од, когда миротворческая операция сворачивает 
свою деятельность.

Г-жа Боланьос Перес (Гватемала) (говорит 
по-испански): Наша делегация хотела бы отме-
тить руководящую роль посла Антониу ди Агиара 
Патриоты и усилия, предпринятые под его пред-
седательством в ходе восьмой сессии Комиссии по 
миростроительству. Он заложил основу для обзо-
ра архитектуры в области миростроительства, 
который в настоящее время проводит Генеральная 
Ассамблея. Мы хотели бы также поздравить посла 
Олофа Скоога (Швеция) с вступлением на пост 
Председателя Комиссии в 2015 году.

Прошло десять лет с момента создания Комис-
сии, и мы считаем, что обзор 2015 года является 
весьма своевременным и необходимым для того, 
чтобы удостовериться, что Комиссия действитель-
но является стратегическим инструментом Орга-
низации Объединенных Наций в области миро-
строительства. Мы поддерживаем параметры для 
определения достигнутого прогресса и выявления 
проблем, которые предстоит решить в будущем. 
Мы приветствуем создание Консультативной груп-
пы экспертов во главе с послом Гертом Росенталем. 
Мы убеждены в том, что Группа обеспечит полное 
соблюдение процедуры обзора.

Не менее важно оказывать помощь странам, 
пережившим конфликт, в их усилиях по восстанов-
лению демократических институтов, а также обе-
спечить инклюзивный диалог со всеми заинтересо-
ванными сторонами и гарантировать надлежащее 
национальное примирение. Только таким образом 
мы сможем встать на путь к миру, стабильности и 
развитию, не подвергаясь при этом риску отката 
назад. Следовательно, необходимо, чтобы Комиссия 
играла роль катализатора, демонстрировала твер-
дую приверженность и оказывала постоянную под-
держку. Именно посредством согласования различ-
ных мнений и вклада страновых структур, а также 
совокупного вклада Рабочей группы по обобщению 
накопленного опыта и Фонда миростроительства 
мы можем укрепить мир и обеспечить устойчивое 
развитие. Комиссия обладает необходимым потен-
циалом для поощрения большей согласованности 
и взаимодополняемости при разработке политики 
и осуществлении деятельности на трех основных 
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направлениях миростроительства, а именно — в 
сферах политики, безопасности и развития. Вза-
имодействие компонентов может быть еще более 
продуктивным и эффективным в том случае, если 
при разработке целей для каждой структуры будут 
учитываться конкретные потребности на местах, и 
эти цели будут структурированными и общими для 
всех сторон и заинтересованных лиц как на местах, 
так и в рамках системы Организации Объединен-
ных Наций.

В этой связи мы поддерживаем консультатив-
ную роль, которую Комиссия играет по отношению 
к Совету Безопасности и Генеральной Ассамблее. 
Эта функция должна использоваться для оказа-
ния дополнительной поддержки в целях общего 
укрепления долгосрочной приверженности как 
Организации Объединенных Наций, так и других 
учреждений по отношению к странам, выходящим 
из состояния конфликта. Совет Безопасности дол-
жен уделять внимание советам и рекомендациям 
Комиссии и серьезно их учитывать при рассмотре-
нии мандатов миссий по поддержанию мира.

Наша делегация хотела бы еще раз заявить о 
важности гендерной проблематики в процессе 
миростроительства. Женщины не только становят-
ся первыми жертвами конфликтов, но и обладают 
потенциалом для того, чтобы стать основными про-
водниками преобразований, восстанавливать соци-
альную структуру и способствовать налаживанию 
всеохватного диалога и национальному прими-
рению. Они заслуживают постоянной поддержки 
со стороны Комиссии, особенно в осуществлении 
местных инициатив в области миростроительства.

Мы должны усилить роль Комиссии в целях 
содействия гармонии и координации между субре-
гиональными, региональными и международными 
организациями в процессе принятия мер реагиро-
вания в постконфликтный период. Примером этого 
служит динамичное и скоординированное участие 
Комиссии в борьбе с вспышкой Эболы в Западной 
Африке. Такая гармония в отношениях между реги-
ональными и субрегиональными организациями, 
которые лучше понимают потребности и пробле-
мы, существующие на местах, должна стать одним 
из извлеченных уроков, — ее стоит достигать и 
впредь с целью дальнейшего укрепления той роли, 
которую играют страновые структуры.

Необходимо обеспечить предсказуемое финан-
сирование для осуществления стратегий примире-
ния, направленных на устранение коренных при-
чин, которые привели к конфликту, а также для 
обеспечения инклюзивного и устойчивого разви-
тия, с тем чтобы избежать отката назад или возоб-
новления конфликта. Поэтому мы приветствуем тот 
факт, что предстоящая ежегодная сессия Комиссии 
будет посвящена обеспечению предсказуемого 
финансирования миростроительства.

В заключение я хотела бы сказать, что мы 
высоко оцениваем поддержку, оказываемую Управ-
лением по поддержке миростроительства во главе с 
г-ом Оскаром Фернандес-Таранко и его сотрудни-
ками, и проводимую ими работу. Этот вклад будет 
иметь жизненно важное значение для проведения 
обзора архитектуры в области миростроительства. 
Наша делегация вновь заявляет о своей полной под-
держке Комиссии и приветствует эту возможность 
высказать наше мнение по этому вопросу.

Г-н Бхаттараи (Непал) (говорит по-английски): 
Я благодарю Председателя за организацию этого 
важного и своевременного совместного обсужде-
ния ежегодных докладов Комиссии по миростро-
ительству (КМС) (А/69/818) и Генерального секре-
таря о Фонде миростроительства (ФМС) (А/69/745). 
Это замечательная для государств-членов возмож-
ность обменяться мнениями и обдумать сообра-
жения друг друга относительно работы Комиссии 
и Фонда.

Я пользуюсь этой возможностью для того, что-
бы поздравить и поприветствовать на посту Пред-
седателя КМС в 2015 году Постоянного представи-
теля Швеции посла Олофа Скоога, а также заверить 
его в поддержке нашей делегацией конструктивной 
работы, которую ему предстоит выполнять. Я хотел 
бы также официально выразить признательность от 
имени нашей делегации Постоянному представите-
лю Бразилии послу Антониу ди Агиару Патриоте 
за его динамичную роль и выдающийся вклад на 
посту Председателя КМС в 2014 году.

Непал придает большое значение архитекту-
ре Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства и ее деятельности и принима-
ет в ней активное участие, выступая в различном 
качестве. Являясь членом Организационного коми-
тета Комиссии и одной из стран, предоставляющих 
для операций Организации Объединенных Наций 
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по поддержанию мира наиболее многочисленные 
воинские контингенты, а также страной, накопив-
шей собственный опыт преодоления последствий 
конфликта у себя в стране, Непал преисполнен 
решимости и впредь вносить свой вклад в рабо-
ту Комиссии.

Наша делегация с удовлетворением отмеча-
ет аналитический подход, нашедший отражение в 
докладе КМС. В этом докладе представлен анализ 
проблем и недостатков в архитектуре миростро-
ительства и начертан ее путь вперед. В докладе о 
Фонде миростроительства упоминается о том, что 
общее использование оперативных способностей 
и деятельности Фонда остается на удовлетвори-
тельном уровне. В нем также разъясняется, почему 
странам, переживающим конфликтные ситуации, 
надо оказывать столь необходимую им техниче-
скую и финансовую поддержку и поддержку в 
области развития.

В докладе Комиссии по миростроительству 
справедливо подчеркивается приоритетная зада-
ча обеспечения устойчивого мира и безопасности 
посредством слаженных и скоординированных мер 
реагирования, а также необходимость обеспечения 
национальной ответственности, инклюзивности 
национальных процессов, учета во всей основной 
деятельности гендерной проблематики, создания 
рабочих мест и трудоустройства молодежи, моби-
лизации адекватных ресурсов на миростроитель-
ную деятельность и обмена опытом и извлеченны-
ми уроками, в частности в рамках сотрудничества 
по линии Юг-Юг и трехстороннего сотрудничества.

В этом докладе также четко продемонстриро-
вана необходимость партнерства в мирных процес-
сах. Непал считает, что партнерство между КМС, 
международными финансовыми учреждениями, 
региональными и субрегиональными организаци-
ями — в том числе в рамках сотрудничества по 
линии Юг-Юг и трехстороннего сотрудничества — 
и другими международными субъектами в самом 
деле имеет решающее значение для гармонизации 
такой поддержки ради повышения эффективности 
усилий в области миростроительства. Стратегиче-
ские рамки развития надлежит создавать на осно-
ве более широких консультаций для обеспечения 
более четкого отражения в них национальных при-
оритетов. Особое внимание в докладе справедливо 
уделено необходимости наличия единого общего 

планового документа, на который должна ориенти-
роваться вся международная поддержка.

В этой связи уместно напомнить, что в своей 
резолюции 2086 (2013) Совет Безопасности высве-
тил и подтвердил важные взаимосвязи в контексте 
многопрофильных миротворческих миссий. В ней 
также выражена готовность Совета использовать 
консультативные и информационно-пропагандист-
ские функции Комиссии и ее роль в мобилизации 
ресурсов для деятельности в области мирострои-
тельства. И в ней также подчеркивается необходи-
мость дальнейшего использования этих функций 
для развития и поддержки комплексного и слажен-
ного подхода к разработке мандатов многопрофиль-
ных миротворческих миссий в интересах включен-
ных в ее повестку дня стран.

Мы с признательностью вспоминаем о той под-
держке, которая была оказана непальскому мир-
ному процессу Миссией Организации Объединен-
ных Наций в Непале, а также о том постоянном 
содействии, которое оказывает Непалу Фонд мира 
Организации Объединенных Наций. Помимо всего 
прочего, этот Фонд способствует осуществлению в 
нашей стране резолюций 1325 (2000) и 1820 (2008) 
Совета Безопасности посредством проведения спе-
циально разработанного для этого национального 
плана действий — первого в своем роде в Южной 
Азии. Этот план охватывает такие ключевые аспек-
ты и направления, как участие, защита и пред-
упреждение, поощрение, помощь и оздоровление, 
рациональное использование ресурсов, а также 
контроль и оценка. Его реализацию координирует 
межминистерский исполнительный комитет, а над-
зор за этим процессом осуществляет руководящий 
комитет министров. Это одно из новаторских меро-
приятий правительства Непала, которое позитивно 
сказывается на проводимом в стране мирном про-
цессе. Вдохновленное постоянными позитивными 
результатами, которые также нашли отражение в 
среднесрочном докладе о мониторинге выполнения 
плана за 2014 год, правительство теперь стремится 
перевести его реализацию на районный уровень.

В этом контексте проведение в июне 2014 года 
первой ежегодной сессии Комиссии непосредствен-
но после ежегодного совещания доноров Фонда 
миростроительства стало важным шагом вперед. 
Ежегодная сессия КМС обеспечила возможность 
для более тесного взаимодействия между соответ-
ствующими заинтересованными субъектами как в 
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Центральных учреждениях Организации Объеди-
ненных Наций, так и на местах, а также в столицах 
государств-членов. Наша делегация подчеркивает 
необходимость придания официального характера 
ежегодной сессии КМС в целях укрепления сла-
женности и актуальности ее работы, а также пре-
доставления форума для предметных обсуждений 
избранных тем по существу и определения направ-
лений политики КМС.

Наша делегация возлагает большие надежды 
на ежегодную сессию КМС, которая запланиро-
вана на июнь 2015 года и которая посвящена теме 
«Предсказуемое финансирование деятельности в 
области миростроительства — давайте все делать 
сообща», — рассматривая это мероприятие через 
призму предоставляемых всем возможностей про-
явить необходимую политическую волю и добить-
ся реального прорыва в преодолении различий 
в подходах.

Текущий год является для КМС важным, пре-
жде всего, ввиду проводимого обзора архитектуры 
миростроительства в целях расширения возможно-
стей системы Организации Объединенных Наций 
в этой области посредством, среди прочего, улуч-
шения функционирования и усиления воздействия 
архитектуры миростроительства, с тем чтобы в 
полной мере реализовать ее потенциал в соответ-
ствии с ее согласованным кругом ведения.

Согласно поставленным Генеральной Ассам-
блеей и Советом Безопасности задачам, этот обзор 
будет проводиться обоими органами в течение все-
го года, и на основе его результатов, как ожидается, 
будет дана критическая оценка сложным вызовам, 
с которыми сталкивается Комиссия. Мы должны 
найти способы активизации взаимодействия КМС 
с Советом Безопасности, Генеральной Ассамбле-
ей и Экономическим и Социальным Советом с 
целью повысить эффективность ее работы, добива-
ясь заметных результатов. В этом контексте наша 
делегация придерживается мнения, согласно кото-
рому обзор архитектуры миростроительства следу-
ет проводить параллельно с уже начатым обзором 
операций Организации Объединенных Наций по 
поддержанию мира. Наша делегация подчеркивает, 
что любые реформы следует проводить на обще-
системном уровне скоординированным, взаимодо-
полняющим и всеобъемлющим образом.

Несмотря на многообразие обстоятельств, 
которые варьируются от страны к стране, мы усма-
триваем в подходах к деятельности в области миро-
строительства и его компонентах много общих 
черт. Нам надо учиться с опорой на уже накоплен-
ный опыт. В этой связи деятельность Рабочей груп-
пы по обобщению накопленного опыта надлежит 
активизировать и всемерно использовать в каче-
стве платформы для изучения и распространения 
передовой практики и извлеченных уроков в струк-
турах по конкретным странам, а также в более 
широком контексте, а именно во всем сообществе, 
занимающемся деятельностью в области миростро-
ительства. Мы считаем, что более тщательный учет 
таких выводов во всей последующей мирострои-
тельной деятельности будет в значительной мере 
способствовать повышению эффективности наших 
усилий на местах.

Мне хотелось бы завершить свое выступление 
адресованным всем горячим призывом подумать 
над теми возможностями, которые обеспечивает 
нам 2015 год, и удвоить свои усилия с целью повы-
сить эффективность и результативность архитекту-
ры Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства ради удовлетворения чаяний 
пострадавшего от конфликтов населения на дости-
жение мира, стабильности и устойчивого экономи-
ческого роста.

Г-жа Гриньон (Кения) (говорит по-английски): 
Я благодарю Председателя за созыв сегодняшнего 
заседания и за предоставленную мне возможность 
выступить перед Ассамблеей. Мы высоко ценим 
работу Постоянного представителя Бразилии посла 
Антониу ди Агиара Патриоты и воздаем ему долж-
ное за его самоотверженное и эффективное руко-
водство Комиссией по миростроительству (КМС) 
в период, охваченный в ее ежегодном докладе 
(А/69/818). Я также благодарю его за этот всеобъем-
лющий доклад и за его заявление.

Делегация Кении присоединяется к заявлению, 
сделанному от имени членов Комиссии по миро-
строительству. Мы также благодарим Управление 
по поддержке миростроительства и выражаем ему 
признательность за его напряженную работу.

Я пользуюсь этой возможностью для того, что-
бы поздравить и поприветствовать Постоянного 
представителя Швеции посла Олофа Скоога в каче-
стве нового Председателя КМС. Я благодарю его за 
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посещение стран, наиболее пострадавших от виру-
са Эбола, а именно Гвинеи, Либерии и Сьерра-Лео-
не, а также за представленный им членам Комис-
сии доклад об этой поездке. Благодаря этим первым 
контактам с послом Скоогом мы пришли к убежде-
нию в том, что под его руководством тот импульс, 
который был придан деятельности Комиссии по 
миростроительству ее предыдущим Председате-
лем, будет сохраняться и усиливаться.

Я также пользуюсь этой возможностью, чтобы 
выразить благодарность и признательность раз-
личным страновым структурам за важную работу, 
которую они продолжают проводить. Мы рассчи-
тываем на мирное проведение выборов и укрепле-
ние демократии в Гвинее и Бурунди.

Наша делегация с удовлетворением отмечает 
возрастающее значение КМС и Фонда мирострои-
тельства в постконфликтных ситуациях в различ-
ных частях Африки, которое было суммировано в 
двух ежегодных докладах. Хотя имели место про-
блемы, также были извлечены важные уроки в том, 
что касается построения лучшего будущего. На 
примере двух докладов очевидно, что миростро-
ительство носит многоаспектный характер. Оно 
включает в себя политические усилия, а также уси-
лия в области безопасности и развития в странах, 
преодолевших конфликт.

Миротворчество должно быть интегрировано в 
весь процесс и архитектуру в области мира и без-
опасности. Вот почему, по нашему мнению, успеш-
ное миростроительство и устойчивое развитие вза-
имосвязаны и требуют участия всех членов нашего 
общества. Также в силу этих причин архитектура 
в области миростроительства должна включать в 
себя осуществление резолюции 1325 (2000), с тем 
чтобы обеспечить активное участие женщин и их 
вовлечение в миростроительство.

Успех инициатив в области миростроитель-
ства зависит от политического руководства, посто-
янного международно-политического взаимодей-
ствия и благоприятной региональной поддержки. 
В 2014 году Комиссия по миростроительству с 
большим успехом применяла все эти три аспекта, о 
чем свидетельствует ее раннее вмешательство, что 
послужило предостережением для международно-
го сообщества и мобилизовало его на борьбу с кри-
зисом, вызванным лихорадкой Эбола. Ее постоян-
ное успешное участие в политическом процессе в 

Бурунди без рецидива военных действий является 
еще одним примером ее успеха.

Эти примеры успеха дают нам надежду на 
будущее, однако мы должны сказать, что предстоит 
сделать гораздо больше для того, чтобы Комиссия 
по миростроительству смогла восполнить имею-
щийся пробел в цикле конфликта и в деятельности 
Организации Объединенных Наций, для чего она 
была создана десять лет назад.

Миростроительство — это долгосрочный про-
цесс, который опирается на устойчивую финан-
совую, техническую и политическую поддержку, 
а также на целенаправленное сотрудничество с 
региональными сторонами и другими участни-
ками мирного процесса. Поэтому, хотя Комиссия 
по миростроительству является базирующимся в 
Нью-Йорке консультативным органом, его буду-
щий успех может потребовать планомерных усилий 
по углублению существующих отношений с реги-
ональными и субрегиональными организациями, в 
особенности с Африканским союзом.

Симбиотические связи между Комиссией по 
миростроительству и региональными организа-
циями обогатят Комиссию уникальным знанием 
местных особенностей, включая возможные сфе-
ры приоритетных усилий, в то время как Комиссия 
предоставит им наилучшие международные экс-
пертные знания, возможности мобилизации финан-
совых средств и добрые услуги, что имеет ключе-
вое значение для достижения устойчивого мира. 
Национальная ответственность и участие играют 
очень важную роль, начиная с выбора приоритет-
ных задач, их разработки и заканчивая механизмом 
осуществления и самой реализацией.

Позвольте мне подчеркнуть важную роль, кото-
рую играет Организация Объединенных Наций и 
ее вспомогательные органы в предотвращении кон-
фликта, помимо оказания помощи в процессе вос-
становления и реконструкции после конфликта и 
поддержания мира и безопасности. Более действен-
но и рентабельно вообще избегать конфликтов или 
урегулировать их на раннем этапе посредством мер 
превентивного вмешательства. Такие меры пре-
вентивного вмешательства могут быть эффектив-
но реализованы Комиссией. Однако архитектура 
в области миростроительства нуждается в прове-
дении всеобъемлющего обзора. Вот почему деле-
гация Кении приветствует рамки обзора и высоко 
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оценивает его предстоящее проведение. Привет-
ствуя проведение обзора, мы надеемся, что он будет 
носить комплексный, всеохватный, транспарент-
ный и практический характер. Мы также надеем-
ся, что в ходе него будут сделаны выводы на основе 
очень полезных извлеченных уроков.

Моя делегация надеется, что в ходе предсто-
ящего обзора архитектуры в области мирострои-
тельства будет определена роль как Комиссии, так 
и Фонда миростроительства в предотвращении 
конфликтов и в обеспечении гарантий невозобнов-
ления конфликта посредством учитывающих инте-
ресы людей подходов и способов взаимодействия. 
Мы также надеемся, что данная архитектура най-
дет более полное отражение в ее мандате, функци-
ях и ресурсах и займет надлежащее место в системе 
Организации Объединенных Наций.

В заключение, я хотела бы заверить посла Ско-
ога в нашей поддержке в интересах успешного осу-
ществления его мандата.

Г-н Эспиноса (Чили) (говорит по-испански): 
Прежде всего позвольте мне отметить работу и 
выразить признательность бывшему Председателю 
Комиссии по миростроительству послу Антониу ди 
Агиару Патриоте. Мы также желаем послу Олофу 
Скоогу успеха в его работе в качестве нового Пред-
седателя Комиссии в этот особенно важный год и 
заверяем его в нашем сотрудничестве. Мы привет-
ствуем представление доклада Комиссии по миро-
строительству (A/69/818) и доклада Фонда по миро-
строительству (A/69/745). Они дают нам возмож-
ность провести обзор успехов и принять во внима-
ние нынешние и будущие проблемы.

Мы поддерживаем пристальное внимание 
Комиссии к укреплению институтов и социальной 
сплоченности в интересах обеспечения того, что-
бы страны, пострадавшие от конфликта, достигли 
прочного мира и не были вновь ввергнуты в водо-
ворот насилия и конфронтации. Поэтому роль 
Комиссии по миростроительству сегодня также 
актуальна, как и 10 лет назад. В этих целях Комис-
сия нуждается в постоянной и координированной 
финансовой поддержке различных национальных, 
двусторонних и многосторонних субъектов, с тем 
чтобы она могла создать политические условия, 
способствующие осуществлению программ в обла-
сти миростроительства в среднесрочной и долго-
срочной перспективе.

В числе этих усилий мы хотели бы подчеркнуть 
эффективность и гибкость Фонда миростроитель-
ства в удовлетворении потребностей, существую-
щих на месте, и адаптации к ним. В процессе таких 
усилий мы должны обязательно учитывать при-
оритетные задачи и ожидания стран, являющихся 
объектом таких усилий, в то же время воплощая в 
реальность национальную ответственность.

Мы подтверждаем важность последовательно-
го включения гендерного подхода в процессе миро-
строительства. Равноправное участие женщин в 
предотвращении конфликтов, в их урегулировании 
и в миростроительстве является ключевым факто-
ром. Женщины являются динамичной движущей 
силой перемен и в этом качестве обеспечивают 
доверие к миссиям, способствуют процессу диа-
лога, оказывают помощь в сборе данных внутри 
общин и способствуют образованию.

Позитивный опыт можно было бы повторить в 
других странах, если бы более значительная часть 
ресурсов Фонда миростроительства выделялась на 
проекты, направленные на содействие расширению 
прав и возможностей женщин и гендерному равен-
ству. Мы также подчеркиваем роль региональных и 
субрегиональных организаций в усилиях по миро-
строительству. Необходима согласованность реги-
ональных усилий в интересах того, чтобы реализу-
емые стратегии носили прочный характер, и что-
бы были созданы рамочные основы сдерживания с 
целью предотвращения конфликтов. Надеемся, что 
усилия по созданию или укреплению конкретных 
партнерств, которые поощряют миростроитель-
ство, продолжатся.

Незаконные финансовые потоки — постоян-
ное препятствие на пути осуществления процесса 
миростроительства. Они влияют на транспарент-
ность и эффективность финансового управления. 
Поэтому мы поддерживаем роль Комиссии в опре-
делении стратегий, необходимых для укрепления 
международных и региональных инициатив по 
борьбе с незаконными финансовыми потоками.

Мы вновь обращаемся с призывом продолжать 
укреплять консультативную функцию Комиссии 
совместно с Генеральной Ассамблеей и Советом Без-
опасности, чтобы обеспечить взаимодополняемость 
и координацию усилий в области миростроитель-
ства и предотвращения конфликтов — например, 
в ходе процесса перехода операций Организации 
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Объединенных Наций по поддержанию мира, или 
путем более эффективного взаимодействия с пред-
седателями различных структур в важные момен-
ты, связанные с мандатами.

В этом году обзор архитектуры в области миро-
строительства предоставит возможность извлечь 
уроки из опыта прошлого, укрепить потенциал 
системы Организации Объединенных Наций для 
поддержки процесса миростроительства и предот-
вращения конфликтов. Мы подчеркиваем важность 
дальнейшей координации этих усилий с обзорами 
Независимой группы высокого уровня по миро-
творческим операциям, а также ходом осущест-
вления резолюции 1324 (2000). Мы с нетерпением 

ожидаем выводов этих обзоров и полагаемся на 
работу г-на Росенталя, который будет руководить 
проведением этих обзоров.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последне-
го оратора в ходе сегодняшней дискуссии. На этом 
Ассамблея завершает нынешний этап рассмотре-
ния пунктов 29 и 109 повестки дня.

Прежде чем закрыть заседание, я хотел бы 
выразить особую признательность устным пере-
водчикам за работу сверх установленного нормой 
времени на сегодняшнем заседании.

Заседание закрывается в 13 ч.50 м.


